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На совещании у губернато�
ра было рекомендовано пред�
седателю Воронежской  счет�
ной палаты Анатолию Дубико�
ву проанализировать поступ�
ление налоговых доходов в
областной бюджет, а замести�
телю главы администрации
области Олегу Шахову провес�
ти анализ расходования
средств  бюджетополучателя�
ми в первом полугодии нынеш�
него года. Прозвучало предло�
жение о возобновлении рабо�
ты областной  чрезвычайной
комиссии  при главе админис�
трации области  по укрепле�
нию налоговой и бюджетной
дисциплины.

Проблемным вопросом
планерки была ситуация с во�
ронежскими рынками. Мос�
ковская фирма, готовая вло�
жить средства в инфраструкту�
ру рынков, представила адми�
нистрации города бизнес�план
цивилизованного переустрой�
ства рынков. Существенным в
нем является то, что рабочие

О налогах
и рынках
Налоги – основная составляющая любого бюджета. Тема
эта поднимается практически на каждой планерке,
проводимой губернатором Владимиром Кулаковым.
Вопрос ставится однозначно: почему при росте средней
заработной платы, увеличении объемов производства  не
наблюдается значительного роста налогов.

места для тех, кто торгует  на
нынешних рынках,  по�прежне�
му сохраняются, но только пе�
реоборудуются в соответствии
с нормальными условиями тру�
да,  в проекте предусмотрены
современные павильоны для
торговли, специально обору�
дованные стоянки для автомо�
билей. Согласно представлен�
ному инвестором бизнес�пла�
ну в несколько раз возрастает
оборот городских воронежс�
ких рынков, а следовательно и
отчисления в бюджет Вороне�
жа.

� Инвесторов нужно привле�
кать в наш регион,  а не чинить
им всяческие препятствия.
Инвестиционные средства по�
могут существенно пополнить
городской и областной бюдже�
ты, � считает Владимир Кула�
ков.

Он рекомендовал мэру го�
рода Борису Скрынникову се�
рьезно заняться проектом пе�
реустройства рынков.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

...А расчеты мне на проверку!

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня сегодня сегодня сегодня сегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, кратковременные
дожди, местами сильные, местами грозы; ветер западный уме�
ренный, температура плюс 18�23, плюс 18�23, плюс 18�23, плюс 18�23, плюс 18�23, при прояснениях до плюсдо плюсдо плюсдо плюсдо плюс
25.25.25.25.25.

2 июля2 июля2 июля2 июля2 июля по области – облачно с прояснениями, местами крат�
ковременные дожди, ветер северо�западный умеренный; тем�
пература ночью плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14, днем плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.

3 июля3 июля3 июля3 июля3 июля по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков; ветер западный слабый, температура
ночью плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14, днем плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.

Епархия
обретает святыни

В прошлом году в честь
60�й годовщины освобожде�
ния Воронежа от фашистов в
столицу Черноземья приез�
жал немецкий камерный хор
и тоже увез с собой в знак
примирения Германии и Рос�
сии икону. Немцы не остались
в долгу, и 28 июня представи�
тели ВГПУ вручили подарок
митрополиту Воронежскому и
Борисоглебскому Сергию.

А чуть раньше, в субботу ут�
ром, к окончанию Божествен�
ной литургии, в Покровский
кафедральный собор Вороне�
жа доставили ковчежец с мо�
щами великого подвижника
Русской Православной Церк�
ви – преподобного Серафима
Саровского. Они будут хра�
ниться в Серафимо�Саровс�
ком мужском монастыре с.
Ново�Макарово Воронежской
области.

Икона же преподобного Се�

В понедельник представители Воронежско;Борисоглеб;
ской епархии получили в дар от совета церквей Германии
икону «Христос и апостолы». Ее привезли из гастрольной
поездки в Германию певцы камерного хора Воронежско;
го государственного педагогического университета.

рафима, с частицами мощей,
отныне будет постоянно дос�
тупна для поклонения верую�
щим в Покровском соборе Во�
ронежа. Примечательно, что
эта икона, а точнее прижиз�
ненный портрет, написанный
еще до прославления препо�
добного, долгое время пребы�
вал в трапезной части собора
на одной из колонн храма.

«Преподобный Серафим
полюбил наш народ и возже�
лал, чтобы частица его нетлен�
ных мощей пребывала в Воро�
нежской епархии, � напутство�
вал прихожан митрополит,
Сергий, � мы должны не толь�
ко радоваться этому великому
событию, что стали обладате�
лями такой величайшей свя�
тыни, но направлять свой путь,
путь своей жизни к деланию
добра и совершенствоваться
в этом делании».

Юрий ШАМИН.

Одних мэр назначает…
То, что в течение двух месяцев пытались опровергнуть в
администрации Воронежа, свершилось: чиновником мэрии
стал депутат городской Думы Сергей Федоров. Слухи о пред�
стоящем его назначении витали давно и по�разному воспри�
нимались общественностью. Ведь Федоров – известный в
городе предприниматель, один из тех, кто с немалой выго�
дой для себя приватизировал Дом быта. У многих возникал
закономерный вопрос: кому – городу или собственному
делу – может служить бизнесмен в городской администра�
ции. Ситуация разрешилась так, как и следовало ожидать:
мэр Воронежа Борис Скрынников назначил Сергея Федоро�
ва начальником управления развития потребительского рын�
ка, промышленной политики и предпринимательства.

…а других снимает с должности
Материалы проверок работы двух муниципальных предпри�
ятий рассмотрены на заседании коллегии при главе админи�
страции Воронежа. Картина выявлена весьма непригляд�
ная. Как выяснилось, директор Левобережного райдэза при�
обретал материалы по завышенной стоимости без проведе�
ния конкурса. Только по двум проверенным объектам затра�
ченная сумма была завышена на 500 тысяч рублей. По�
своему «мудрили» и на муниципальном предприятии «Произ�
водственное объединение по обращению с отходами». Его
директор продавал за бесценок оборудование своим со�
трудникам, а затем брал его в аренду. К примеру, заместите�
лю директора как частному лицу был продан мусоровоз, а
затем эта машина была арендована этим же предприятием,
причем годовая сумма аренды мусоровоза превышала сто�
имость новой машины. Коллегия под председательством
Бориса Скрынникова приняла решение об увольнении обо�
их директоров.

Затишье перед бедой?
Как известно, употребление в пищу ядовитых грибов не
только гарантирует тяжелое отравление, но в 15 процентах
случаев ведет к смерти. В прошлые годы информации на эту
тему напоминали сводки с поля боя. В стационары воронеж�
ских больниц в 2002 году попали 42 человека, в прошлом
году пострадали 68 любителей этих даров природы, из них
11 умерли. Наша область в последние несколько лет – в
лидерах этой печальной статистики. Нынче, по словам сани�
тарных врачей, наступило странное затишье. В России уже
отмечено более 70 случаев отравлений, есть и летальные
исходы. В Воронежской области на вчерашний день – ни
одного случая отравления. Беда обойдет нынче нас сторо�
ной или все еще впереди?

Окупят ли деньги
страдания?

Особо на пресс�конферен�
ции  говорилось о проблеме,
которую вызывает намерение
Правительства РФ провести
через ГосДуму предложения о
замене денежными компенса�
циями в ряду других льгот для
репрессированных, что  может
ухудшить их социальное поло�
жение. Битюцкий сообщил, что
правление «Воронежского ме�
мориала» направило в парла�
мент страны обращение, в ко�
тором, в частности, говорится:
«Мы обращаем внимание де�
путатов Государственной Думы
на то, что речь идет не просто
о ничтожных по размеру льго�
тах жертвам политических реп�
рессий, а о судьбе свободы и
демократии в России. А пото�
му надеемся, что предложен�
ный Правительством РФ зако�
нопроект, направленный на
лишение граждан их соци�
альных прав и на переоценку
политики тоталитарного про�
шлого, будет вами решительно
отвергнут.

Мы полагаем, что предла�
гаемое Правительством мас�
штабное изменение в соци�
альной сфере страны должно
осуществляться не путем еди�
новременного принятия одно�
го закона, а путем последова�

Вчера в областном Доме журналистов прошла пресс;
конференция по теме «Жертвы политических репрессий
в СССР: вчера и сегодня». На вопросы отвечал председа;
тель правления «Воронежского мемориала» Вячеслав
Битюцкий. Он представил собравшимся также электрон;
ное издание Книги памяти жертв произвола советских
властей в разные годы, в которую включены почти
полтора миллиона имен.

тельной реализации разрабо�
танной Правительством про�
граммы, в основе которой ле�
жало бы соблюдение следую�
щих условий:

1) Г1) Г1) Г1) Г1) Гарантированность го�арантированность го�арантированность го�арантированность го�арантированность го�
сусусусусударством сохранения уста�дарством сохранения уста�дарством сохранения уста�дарством сохранения уста�дарством сохранения уста�
новленного ранее размерановленного ранее размерановленного ранее размерановленного ранее размерановленного ранее размера
социальной поддержки  (льготсоциальной поддержки  (льготсоциальной поддержки  (льготсоциальной поддержки  (льготсоциальной поддержки  (льгот
и компенсаций) для каждогои компенсаций) для каждогои компенсаций) для каждогои компенсаций) для каждогои компенсаций) для каждого
гражданина России незави�гражданина России незави�гражданина России незави�гражданина России незави�гражданина России незави�
симо от формы ее предостав�симо от формы ее предостав�симо от формы ее предостав�симо от формы ее предостав�симо от формы ее предостав�
ления (денежной или нату�ления (денежной или нату�ления (денежной или нату�ления (денежной или нату�ления (денежной или нату�
ральной) и от источниковральной) и от источниковральной) и от источниковральной) и от источниковральной) и от источников
бюджетного финансирова�бюджетного финансирова�бюджетного финансирова�бюджетного финансирова�бюджетного финансирова�
ния.ния.ния.ния.ния.

2) Соблюдение права вы�2) Соблюдение права вы�2) Соблюдение права вы�2) Соблюдение права вы�2) Соблюдение права вы�
бора формы предоставлениябора формы предоставлениябора формы предоставлениябора формы предоставлениябора формы предоставления
социальной поддержки каж�социальной поддержки каж�социальной поддержки каж�социальной поддержки каж�социальной поддержки каж�
дому гражданинудому гражданинудому гражданинудому гражданинудому гражданину, которому, которому, которому, которому, которому
такая поддержка оказывает�такая поддержка оказывает�такая поддержка оказывает�такая поддержка оказывает�такая поддержка оказывает�
ся.ся.ся.ся.ся.

3) Соблюдение госу3) Соблюдение госу3) Соблюдение госу3) Соблюдение госу3) Соблюдение государ�дар�дар�дар�дар�
ством ранее принятых наством ранее принятых наством ранее принятых наством ранее принятых наством ранее принятых на
себя обязательств по соци�себя обязательств по соци�себя обязательств по соци�себя обязательств по соци�себя обязательств по соци�
альной поддержке граждан вальной поддержке граждан вальной поддержке граждан вальной поддержке граждан вальной поддержке граждан в
случаях, когслучаях, когслучаях, когслучаях, когслучаях, когда она являетсяда она являетсяда она являетсяда она являетсяда она является
косвенной формой возмеще�косвенной формой возмеще�косвенной формой возмеще�косвенной формой возмеще�косвенной формой возмеще�
ния ущерба, причиненногония ущерба, причиненногония ущерба, причиненногония ущерба, причиненногония ущерба, причиненного
госугосугосугосугосударством.дарством.дарством.дарством.дарством.

Только при соблюдении этих
условий будет достигнут декла�
рируемый Президентом РФ
принцип реформы в социаль�
ной сфере: ни один человек не
должен от нее пострадать!»

Летние каникулы – всегда радость для ребятни. У мальчи�Летние каникулы – всегда радость для ребятни. У мальчи�Летние каникулы – всегда радость для ребятни. У мальчи�Летние каникулы – всегда радость для ребятни. У мальчи�Летние каникулы – всегда радость для ребятни. У мальчи�
шек и девчонок, живущих в небольшом селе Гшек и девчонок, живущих в небольшом селе Гшек и девчонок, живущих в небольшом селе Гшек и девчонок, живущих в небольшом селе Гшек и девчонок, живущих в небольшом селе Гремячье Рамон�ремячье Рамон�ремячье Рамон�ремячье Рамон�ремячье Рамон�
ского района, радости больше, чем в прошлые годы. И естьского района, радости больше, чем в прошлые годы. И естьского района, радости больше, чем в прошлые годы. И естьского района, радости больше, чем в прошлые годы. И естьского района, радости больше, чем в прошлые годы. И есть
почему. За хорошую и отличную учебу многие из них по ито�почему. За хорошую и отличную учебу многие из них по ито�почему. За хорошую и отличную учебу многие из них по ито�почему. За хорошую и отличную учебу многие из них по ито�почему. За хорошую и отличную учебу многие из них по ито�
гам года получили стипендию, учрежденную пришедшей на этигам года получили стипендию, учрежденную пришедшей на этигам года получили стипендию, учрежденную пришедшей на этигам года получили стипендию, учрежденную пришедшей на этигам года получили стипендию, учрежденную пришедшей на эти
земли агрофирмой «Рамонь». Впрочем, «Рамонь» пришла неземли агрофирмой «Рамонь». Впрочем, «Рамонь» пришла неземли агрофирмой «Рамонь». Впрочем, «Рамонь» пришла неземли агрофирмой «Рамонь». Впрочем, «Рамонь» пришла неземли агрофирмой «Рамонь». Впрочем, «Рамонь» пришла не
только на здешние поля. В самом Гтолько на здешние поля. В самом Гтолько на здешние поля. В самом Гтолько на здешние поля. В самом Гтолько на здешние поля. В самом Гремячьем в ближайшееремячьем в ближайшееремячьем в ближайшееремячьем в ближайшееремячьем в ближайшее

Зацветут цветы в Гремячьем

время появится Дом творчества – сейчас заканчивается еговремя появится Дом творчества – сейчас заканчивается еговремя появится Дом творчества – сейчас заканчивается еговремя появится Дом творчества – сейчас заканчивается еговремя появится Дом творчества – сейчас заканчивается его
реконструкция, а в центре села совсем недавно разбитареконструкция, а в центре села совсем недавно разбитареконструкция, а в центре села совсем недавно разбитареконструкция, а в центре села совсем недавно разбитареконструкция, а в центре села совсем недавно разбита
большая клумба. Пройдет совсем немного времени – и за�большая клумба. Пройдет совсем немного времени – и за�большая клумба. Пройдет совсем немного времени – и за�большая клумба. Пройдет совсем немного времени – и за�большая клумба. Пройдет совсем немного времени – и за�
цветут здесь, радуя селян, цветы.цветут здесь, радуя селян, цветы.цветут здесь, радуя селян, цветы.цветут здесь, радуя селян, цветы.цветут здесь, радуя селян, цветы.

Материал о добрых переменах, происходящих
в Гремячьем, ; на 2;й странице «Коммуны».

Фото Алексея СОЛОВЬЁВА.

В заложниках у заправок

Терроризм страшнее
Секретарь Совета безопасности России считает, что в насто�
ящее время терроризм представляет для мира большую угро�
зу, чем ядерное оружие. Такое мнение Игорь Иванов выска�
зал в беседе с журналистами, отвечая на вопрос о том, что
следует сейчас считать наибольшей угрозой для человече�
ства. «Безусловно, международный терроризм и все, что с ним
связано», � сказал Иванов. � «Терроризм носит трансгранич�
ный характер. Для борьбы с ним международное сообщество
должно, прежде всего, взаимодействовать в области обмена
информацией. И здесь требуется взаимное доверие. Надо
понять, что у нас общий противник». По мнению Игоря Ивано�
ва, война в Ираке осложнила противодействие терроризму.
«Здесь все взаимосвязано � наркотики, оргпреступность, тер�
роризм. Это надо пресекать совместно. Железный занавес
вряд ли решит проблему. Здесь надо подходить более серьез�
но, а главное, коллективно», � подчеркнул Иванов.

Приватизация квартир закончится
Жители России не
смогут бесплатно
приватизировать
государственное
жилье с 1 января
2007 года � через
два года после вве�
дения в действие
нового Жилищного
кодекса. Об этом
поведал глава ко�
митета Госдумы РФ
по законодатель�
ству Павел Краше�

нинников. Как сказал депутат, в новом Жилищном кодексе,
который вступает в силу с начала 2005 года, нет упоминания
о приватизации. Эта норма остается лишь в законопроекте о
введении документа в действие, который предусматривает
отмену приватизации к 2007 году. Те, кто не захочет оформить
документы на приватизацию жилья до этого срока, автомати�
чески станут бессрочными нанимателями и будут вносить за
жилье арендную плату по нормам и расценкам коммерческо�

го найма. При этом законодательством предусмотрены раз�
личного рода дотации для малоимущих граждан. После вступ�
ления в силу нового Жилищного кодекса государственное
жилье всем без исключения нуждающимся гражданам будет
предоставляться только на основе найма без права привати�
зации.

Пропавших без вести 0 118000 человек
В России отмечается тенденция роста числа без вести пропав�
ших. «Если в 2000 году в России по нашей линии разыскива�
лось 102,8 тыс. человек, то в 2003�м � уже 118,7 тыс. Ежегод�
ный рост � 10�12 процентов», � сообщила заместитель началь�
ника 15�го отдела ГУУР СКМ МВД РФ подполковник милиции
Елена Зарембинская. По ее данным, почти пятую часть всех
разыскиваемых в минувшем году составили несовершенно�
летние. Это свыше 25 тыс. человек. Из них более 8 тыс. �
дети возрастом до трех лет. «Если старшие чаще всего бегут
от неблагополучия в семьях, то малолетние теряются по
недосмотру взрослых. Схожим образом пропадают и пожи�
лые люди, страдающие провалами памяти, психическими
расстройствами», � отметила Зарембинская. В 2003 году
удалось разыскать 63,6 процента пропавших. Из числа не�
совершеннолетних разыскано 92 процента. Из 118 тысяч
разыскиваемых около 1200 человек стали жертвами пре�
ступлений: убийства, изнасилования, причинение тяжкого
вреда здоровью.

Один из убийц Старовойтовой узнан
В городском суде Санкт�Петербурга проходят слушания по делу
об убийстве депутата Госдумы Галины Старовойтовой. Допра�
шивали помощника депутата Руслана Линькова, и он узнал
нападавшего в одном из подсудимых � Виталии Акишине. По
словам Линькова, именно Акишин стрелял в Старовойтову.
Свидетель говорит, что нападавших было двое, и лицо Акиши�
на было хорошо освещено вспышкой от выстрела. Сейчас на
скамье подсудимых находятся шесть человек, еще шестеро
объявлены в розыск. В убийстве Галины Старовойтовой и ра�
нении ее помощника Руслана Линькова следствие обвиняет
Юрия Колчина, бывшего сотрудника Главного разведыватель�
ного управления, а также Игоря Лелявина, Виталия Акишина,
Игоря Краснова, Алексея Горонина и Юрия Ионова.

В Ираке объявлена амнистия
Ограниченная амнистия, отмена моратория на смертную казнь
и возобновление работы над законом о национальном согла�
сии, действовавшим в 60�е годы, � таковы три первых декрета,
принятых суверенными иракскими властями. Об этом заявил
Президент Ирака Гази аль�Явар. «Амнистия касается тех, кто не
запятнан кровью иракского народа, кто не участвовал в терро�
ре против него и в его истреблении», � подчеркнул временный
глава государства. Аль�Явар отметил, что «поддерживает стра�
тегию борьбы с насилием и терроризмом, разработанную пра�
вительством Аяда Алауи». «Оккупацию Ирака продлевают те,
кто организует теракты», � сказал Президент.

Приговорены к пожизненному
В столице Катара Дохе
объявлен приговор
двум российским граж�
данам, которые обвиня�
ются в причастности к
убийству в Дохе 13 фев�
раля этого года лидера
чеченских боевиков Зе�
лимхана Яндарбиева.
Суд, начавшийся 11 ап�
реля, на закрытых засе�
даниях, проходивших в
течение двух с полови�

ной месяцев, заслушал свидетелей обвинения и защиты и вы�
нес свое решение, которое было оглашено на открытом засе�
дании: прокуратура предъявила россиянам обвинение по де�
вяти статьям, и они приговорены к пожизненному заключе�
нию. Отметим, что прокуратура требовала применения смерт�
ной казни. Россияне не признали обвинения, предъявленные
им Генеральной прокуратурой Катара. МИД России также вновь
заявил, что в Москве по�прежнему исходят из того, что росси�
яне не причастны к убийству. Защита россиян уже заявила, что
обжалует приговор.

По материалам NEWSru.com, РИА «Новости»,
Lenta.ru, Vazhno.ru, Sobkor.ru, Grani.ru

подготовила Наталия СЕДЫХ.

Необычное пикетирование состоялось вчера в Воронеже у места, где Северный
мост плавно переходит в «Динамовскую» развязку. Жители расположенных
неподалеку набережной улиц Максима Горького, Ломоносова, Фронтовой и
других протестовали против развернувшегося здесь строительства очередной
автозаправочной станции.

Весьма примечательно, что плакаты,
призывающие городских чиновников пре�
кратить торговлю человеческими жизня�
ми, держали  молодые юноши и девушки.
Их родители, соседи стояли в сторонке и
тоже явно были солидарны с призывным
лозунгом. Ситуацию объяснил один из ини�

циаторов пикета, студент Константин Ва�
сильев:

� Место здесь оживленное и в какой�то
степени опасное для того, чтобы всем при�
шедшим сюда встать здесь. Но в пять, в
десять, во сто раз оно станет опаснее, если
то, что задумали бензиновые короли, воп�

лотится в жизнь, и автозаправка здесь
все�таки появится.

В разговор вступают другие пришедшие
на пикетирование жители. С большой оза�
боченностью они говорят о том, что место,
выбранное для заправки, сродни Бермуд�
скому треугольнику. В считанных метрах
отсюда – железная дорога, по которой
денно и нощно идут поезда. Никому не хо�
телось бы быть плохим пророком, но что
будет, если на АЗС случится ЧП, а по «же�
лезке» в это время будет идти пассажирс�
кий или грузовой состав? По другую сто�
рону, вниз, рукой подать до водохранили�
ща, куда, какое бы современное оборудо�
вание ни поставили на АЗС, в дождь и па�
водок уплывут бензиновые и масляные
пятна. Плюс с третьей стороны – жилые
дома, чьи�то огородики и фруктовые дере�
вья, детские площадки…

� Странно как�то в Воронеже получает�
ся, � замечает пожилой мужчина. – Зап�
равки растут как грибы после дождя. Кто
где задумает, там и строит.  Но есть же ка�
кие�то нормы, сколько АЗС нужно такому
городу, как Воронеж? Ведь чем больше их,
тем больше угрозы здоровью горожан.

Любопытно, что пикетирование длилось
больше часа. За это время к его участни�
кам так никто и не подъехал. Лишь один
из строителей ухмыльнулся: «Ха, плакатом
вздумали помешать. Да захотят – и на пло�
щади Ленина АЗС построят»…

И построят. Деньги все делают.
Алексей ИВАНОВ.

Фото автора.
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С «Рамонью» в село
пришла надежда

Но именно за возрождение
некогда плодородных здешних
полей и взялась созданная два
года назад агрофирма «Ра�
монь». Путь к ней, в ее сегод�
няшней форме, был непрос�
тым, но закономерным. Снача�
ла Владимир Анатольевич Ка�
ратицкий, ставший в середине
90�х у руля прежней «Рамонь�
сельхозтехники», загорелся
идеей создания на ее базе
МТС. При поддержке Сбербан�
ка идею удалось воплотить в
жизнь. Восемь «Доминаторов»,
приобретенных с помощью ин�
вестиционных кредитов, смот�
релись мощно и внушительно,
особенно на фоне практически
повсеместно изношенных до
основания «Нив» и «Донов»
конца восьмидесятых годов
выпуска. На «Доминаторах»
механизаторы МТС успешно
убирали хлеб и подсолнечник
не только в Рамонском райо�
не, но и по всей Воронежской
области и даже за ее предела�
ми – на Кубани, в Ростовской,
Липецкой, Тамбовской и дру�
гих областях. Но случилось то,
что случилось. Предложение и
спрос на рынке уборочных ус�
луг сначала сравнялись, затем
чаша весов со «спросом» и вов�
се стала легкой. Гонять техни�
ку по всей России в поисках
случайного заработка стало
невыгодно.

� И тогда мы поняли, � рас�
сказывает Владимир Анатоль�
евич Каратицкий, � что нужно
основательно браться за зем�
лю. Земля – вот та точка опо�
ры, которая может придать
уверенность в любых делах.
Как говорится, хочешь иметь
вершки – начинай с нуля.

Лето в разгаре, на календаре уже � его «макушка», и в
поле  недалеко от небольшого села с симпатичным
названием Лебяжье, что уютно затерялось почти на
самой окраине рамонского Задонья, трава – по пояс.
Радоваться бы этому, а Николай Васильевич Кокоткин из
соседнего села Гремячье огорчения своего не скрывает.
И один за другим пускает по этому полю тракторы. То
мощные Т�150 с тяжелыми дисковыми боронами, то
«Беларуси» с культиваторами. Потом опять Т�150 с «Демет�
рами», и снова «Беларуси». И сердится Кокоткин про себя,
глядя, как медленно, с надрывом и муками, возвращает�
ся к жизни пашня. Оказывается, забросить ее, забыть в
лихую пору безвременья очень легко, возродить же,
сделать так, чтобы по пояс тут в июне были не бурьян и
чертополох, а хлеба, намного тяжелее.

Эта позиция нашла под�
держку у руководителей пре�
жнего ООО «Гремячье», да и
большинства жителей  села.
Нельзя сказать, что земля
здесь была заброшена. Она и
пахалась, и засевалась, и
убиралась. Только вот отдачи
не было никакой.

� И вот, оценив такое поло�
жение дел, мы также поняли,
что в одиночку нам не выжить,
� вспоминает Николай Василь�
евич Кокоткин, проработавший
главным специалистом в «Гре�
мячьем» два десятка лет. � Но
хотелось, чтобы инвестора ин�
тересовала не только земля и
не только прибыль.

Именно таким инвестором и
стала для Гремячьего агрофир�
ма «Рамонь», начинавшаяся
когда�то с «Рамоньсельхозтех�
ники». Взяв у гремяченцев
2100 гектаров пашни, гене�
ральный директор Каратицкий
и председатель Совета дирек�
торов «Рамони» Александр
Александрович Жилин завери�
ли селян: землю не бросим и
вас не обидим. И слово свое
сдержали полностью. Приме�
нив самые современные при�
емы земледелия, своевремен�
но выполнив все  агротехни�
ческие приемы, в прошлом
году получили с каждого гекта�
ра более чем по 50 центнеров
зерновых и более чем по 40
центнеров ячменя. Вот когда
гремяченцы ощутили, что та�
кое земельный пай.  Шутка ли,
но за каждые пять гектаров,
взятых у селян в аренду, «Ра�
монь» расплатилась пятью цен�
тнерами зерна, ста килограм�
мами муки высшего сорта, 50
килограммами крупы, полутон�

ной сена для личного подво�
рья, а также отрубями, под�
солнечным маслом и т.п.
Плюс бесплатно вспахали
личные огороды. И, разуме�
ется (в «Рамони» это считают
первейшей заповедью), зап�
латили налог на земельные
паи.

Добавим сюда, что за хо�
рошую работу на полях здеш�
ние механизаторы стали по�
лучать и хорошую зарплату.
Значит, появился стимул тру�
диться еще лучше. Любопыт�
ную историю на сей счет по�
ведал мне управляющий
сельскохозяйственным отде�
лением «Гремячье» агрофир�
мы «Рамонь» Николай Васи�
льевич Кокоткин. Дело, вспо�
минает он, было в  самом кон�
це августа прошлого года. В
селе на огородах копали кар�
тошку, пора пришла делать
это и механизатору Митрофа�
ну Ивановичу Тарасову. А тут
сев озимых, и тоже дорога
каждая минута. И тогда Мит�
рофан Иванович попросил
справиться с его огородом
родственников из Воронежа.
Объяснил это так: все, что за�
работаю за этот день в поле,
вам отдам, плюс расплачусь
и картошкой, но в поле мне
сейчас  быть важнее, так как
от этого зависит судьба буду�
щего урожая.

И урожай ожидается дей�
ствительно хорошим. Радуют
поля озимых, которые зани�
мают тысячу с  лишним гекта�
ров. Мало того, что большая
часть пшеницы посеяна по
парам, так ее еще и подкор�
мили осенью азофоской, а
весной – аммиачной селит�

рой. Отлично смотрится и яч�
мень. Сотрудничая с известной
французской фирмой «Суфлет»,
в «Рамони» взялись за возде�
лывание такого сорта пивова�
ренного ячменя, как «Скар�
летт».  Все 460 гектаров также
подкормили азофоской и ам�
миачной селитрой, и, разуме�
ется, все обработали гербици�
дами. Как ни провоцирует по�
года сорняки, но на гремячен�
ских полях – ни соринки. А это,
помимо всего прочего, еще и
ключ к высокому качеству зер�
на.

И все�таки главные переме�
ны в Гремячьем – не на полях,
а в душах людей. С приходом
сюда «Рамони» у гремяченцев
появилась вера в то, что на
селе можно спокойно жить,
работать, строить, учить детей.
Сейчас, например, в разгаре
кардинальная реконструкция
основательно обветшавшего
прежнего колхозного тока. В
цивилизованный вид приведе�
но бывшее административное
здание, где разместится Дом
творчества и где детвора смо�
жет постигать азы живописи,
вязания и прочего рукоделия.
Кстати, в течение  учебного
года «Рамонь» регулярно вы�
деляла средства на то, чтобы
по итогам каждой четверти от�
личники здешней девятилетки
получали хоть небольшую, но
стипендию – как награду за
труд и прилежание.

И еще один весьма приме�
чательный факт: в центре Гре�
мячьего, рядом со зданием,
где реет государственный
флаг, совсем недавно, уже в
начале лета, разбита клумба.
Хватит быть в плену у обстоя�

тельств, хватит быть «неперс�
пективными», давайте радо�
ваться цветам и жизни.

� Такой подход полностью
совпадает с позицией нашей
администрации, � поделился
своими мыслями глава Ра�
монского района Владимир
Иванович Астанин. – Мы кате�
горически против тех инвесто�
ров, которые, берясь за зем�
лю, чувствуют  себя и ведут как
временщики. И, наоборот, ста�
раемся всячески поддержи�
вать тех, кто корнями прирас�
тает к нашей земле и берет на
себя ответственность за зав�
трашний день села. А в том,
что агрофирма «Рамонь» та�
кую ответственность уже
взвалила на свои плечи, в
районе никто не сомневается.

Добрые дела далеко вид�
ны. Понаблюдав за гремячен�
цами, в «Рамонь» стали про�
ситься и жители соседнего Ле�
бяжьего: «Возьмите и нашу
землю, а то она уже лет пять
не пахалась, совсем целиной
стала, вон какие на ней трава
да бурьян – по пояс».

На эти давно не паханные
поля и направляет сейчас уп�
равляющий из Гремячьего Ко�
коткин мощные тракторы с тя�
желыми «Деметрами». И сер�
дясь на то, как тяжело подда�
ется заброшенная пашня, в
душе Николай Васильевич
спокоен: к севу озимых, а он
не за горами, земля и здесь
будет как конфетка.

А у генерального директора
«Рамони» Владимира Анатоль�
евича Каратицкого новые
мысли и планы. Он убежден:
если село просто поставляет
на рынок товарное зерно, то
ему очень тяжело сводить кон�
цы с концами. И хотя в струк�
туре «Рамони» есть прекрас�
ный мельничный комплекс
производительностью 70 тонн
муки в сутки, это все равно
полдела. На рынок лучше вы�
ходить не с мукой, а с продук�
том ее дальнейшей перера�
ботки, например, с макарона�
ми. А в самом Гремячьем же�
лательно бы построить и соб�
ственную пекарню (что сейчас
и делается), чтобы и хлеб для
всей округи печь, и для жен�
щин постоянные рабочие ме�
ста создать. Значит, нужно со�
ответствующее и современ�
ное оборудование.

И оно обязательно появит�
ся. Причем появится в самое
ближайшее время. Ибо в «Ра�
мони» к любому делу привык�
ли подходить серьезно и со
всей ответственностью.

Алексей СОЛОВЬЕВ.
Рамонский район.

Фото автора.

ЮБИЛЕЙ

Солдат войны
и искусства

В гарнизонном Доме
офицеров состоялся вечер,
посвященный 80�летию
дирижера, художественно�
го руководителя клуба
«Артистические встречи»,
ветерана Отечественной,
подполковника в отставке
Анатолия Зефирова.

Руководитель «Рамони» В.Каратицкий.Руководитель «Рамони» В.Каратицкий.Руководитель «Рамони» В.Каратицкий.Руководитель «Рамони» В.Каратицкий.Руководитель «Рамони» В.Каратицкий. Н.Кокоткин с механизаторами Р. Чернышовым, А.Фролковым, М.Чеботаревым.Н.Кокоткин с механизаторами Р. Чернышовым, А.Фролковым, М.Чеботаревым.Н.Кокоткин с механизаторами Р. Чернышовым, А.Фролковым, М.Чеботаревым.Н.Кокоткин с механизаторами Р. Чернышовым, А.Фролковым, М.Чеботаревым.Н.Кокоткин с механизаторами Р. Чернышовым, А.Фролковым, М.Чеботаревым.
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Главным политическим со�
бытием минувшей недели ста�
ла, безусловно, очередная
дерзкая вылазка чеченских
боевиков на Северном Кавка�
зе. Сразу в трех городах воо�
руженному нападению под�
верглись административные
здания МВД Ингушской рес�
публики, имеются жертвы –
почти 100 человек, свыше 100
ранено. Российские официаль�
ные лица, как всегда в таких
случаях, заявили о том, что от
ответственности никто не уй�
дет, запугать руководство стра�
ны и Ингушетии никому не уда�
стся, и что вообще «победа бу�
дет за нами». По свежим сле�
дам Президент Владимир Пу�
тин прилетел в столицу постра�
давшей республики, город На�
зрань и, судя по телевизион�
ным репортажам, устроил раз�
нос руководству российских
силовых структур, прежде все�
го начальнику Генштаба Анато�
лию Квашнину. После этого
Президент констатировал, что
очередная террористическая
вылазка не смогла изменить
ситуацию, и что вообще сегод�
ня на Северном Кавказе нет
силы, способной всерьез на
нее повлиять.

Далее он отправился на
Дальний Восток, чтобы присут�
ствовать на широкомасштаб�
ных учениях по отражению
возможного нападения терро�
ристов, проходивших именно в
эти дни. Находившийся там же
министр обороны Сергей Ива�
нов заявил о том, что на тер�
риторию Ингушетии будут вве�
дены дополнительные воинс�
кие части ввиду обострившей�
ся угрозы со стороны невиди�
мого противника. В отношении
жертв вооруженного нападе�
ния были высказаны подоба�
ющие случаю слова соболез�
нования, уверения в том, что
ни один из нападавших не уй�
дет от ответственности. После
сильнейшего шока, пережито�
го в связи со случившимися
событиями, Ингушетия на три
дня погрузилась в траур, опла�
кивая жертв трагедии. Так про�
исходит, увы, не впервые, и в
который уже раз звучат одни и
те же заверения, объяснения,
заклинания. Между тем после�
дняя акция отличается от пре�
дыдущих не только количе�
ством жертв со стороны со�
трудников МВД, но и иным ра�
курсом видения ситуации на
Северном Кавказе, открываю�
щемся взору опытного наблю�
дателя.

Во�первых, боевики напали
на ингушские города в ночь на
22 июня – в день всероссийс�
кой скорби по поводу начала
Великой Отечественной вой�
ны. Столь дерзкую акцию, при�
уроченную к святой для любо�
го россиянина дате, могли
предпринять только очень уве�
ренные в своих силах, хорошо
информированные и воору�
женные бандиты. Кто их ин�
формировал, каким образом
им удалось так вооружиться –
эти вопросы пока остаются без
ответа. Между тем за такой
кровавый кураж кто�то немед�
ленно должен бы ответить, как
минимум своим служебным
положением, прежде всего ру�
ководители российских сило�
вых структур.

Во�вторых, трагические со�

Кровавый
рейд

бытия в Ингушетии показали,
что между воинскими подраз�
делениями нет полноценного
взаимодействия. Иначе как
можно объяснить тот факт, что
милиционеры героически сра�
жались в течение шести часов,
но так и не получили вовремя
необходимое подкрепление.
Фактически боевики на не�
сколько часов завладели ситу�
ацией в республике, что выгля�
дит просто невероятно на фоне
тех заверений, которые мы
слышали все последнее время
от многих официальных лиц.
Периодически озвучивались
якобы достоверные цифры о
количественном составе неза�
конных вооруженных формиро�
ваний, сообщалось о том, что
все они загнаны в горы, отси�
живаются в пещерах и вот�вот
будут окончательно уничтоже�
ны. Вместо этого почти полно�
стью уничтоженным оказалось
МВД Ингушской республики.

В�третьих, налицо ставшая
привычной тактика боевиков,
активизирующихся всякий раз
летом, когда начинается так на�
зываемая «зеленка», т.е. по�
крывающаяся листвой плотная
лесополоса, позволяющая со�
здавать надежные укрытия и
оттуда нападать на стратеги�
чески важные объекты. При�
мерно так же действовали бо�
евики во главе с Шамилем Ба�
саевым летом 1995г., когда
оказался захваченным неболь�
шой городок Буденновск, и по�
страдало много сотрудников
милиции и мирных граждан. По
той же схеме развивались со�
бытия летом 1999 года, когда
все те же оголтелые сподвиж�
ники Ш.Басаева напали на Да�
гестан, положив тем самым на�
чало второй кавказской войне
за последние полтора десяти�
летия. 22 июня нынешнего года
сценарий повторился: боевики
вышли из леса в районе феде�
ральной трассы «Кавказ», ото�
брали несколько легковых ав�
томобилей у проезжавших
граждан и таким образом въе�
хали в Назрань, тем более что
дорога в город была открыта.
Не подлежит никакому сомне�
нию, что рейд был тщательно
спланирован и по большому
счету удался. Уходя, бандиты
якобы пообещали вскоре вер�
нуться. По предварительным
данным, рейдом на Назрань ру�
ководили Ш.Басаев и А.Масха�
дов. И первого, и второго наши
спецслужбы давно изображали
одичавшими, озлобившимися
фанатиками, растерявшими
своих сподвижников и неспо�
собными ни на какие серьез�
ные акции. Только теперь ста�
новится ясно, какой ценой оп�
лачиваются попытки выдать
желаемое за действительное,
попытки игнорировать став�
шую устойчивой тенденцию
внезапных и крайне болезнен�
ных ударов, наносимых не толь�
ко соответствующим силовым
структурам и мирному населе�
нию, но и престижу российско�
го государства в целом. Если,
конечно, допустить, что оно у
нас есть.

Наконец, самое главное, и,
пожалуй, сенсационное. До сих
пор нас настойчиво убеждали в
том, что в Чечне воюют профес�
сиональные наемники, состав�
ляя если не основную часть
бандитских формирований, то,

во всяком случае, значитель�
ную их часть. Из этого можно
было сделать вывод, что в це�
лом население Чечни и Ингу�
шетии достаточно лояльно от�
носится к политике федераль�
ного Центра на Северном Кав�
казе и вся проблема заключа�
ется лишь в том, чтобы унич�
тожить профессиональных
убийц, попадающих сюда вся�
кими незаконными путями.
Однако из последних сообще�
ний стало известно, что бан�
дитская группа наполовину со�
стояла из ингушей. Разумеет�
ся, это были не простые ингуш�
ские граждане, а религиозные
фанатики – ваххабиты, высту�
пающие убежденными сто�
ронниками отделения респуб�
лики от России и создания на
Северном Кавказе исламско�
го государства. По всей види�
мости, на территории Ингуше�
тии существует сильная сете�
вая террористическая структу�
ра, которая через своих осве�
домителей получила необхо�
димые сведения, осуществив
давно задуманное. Красивый
миф о том, что в республике
все под контролем, имел недо�
лгую жизнь.

Сегодня нередко высказы�
ваются суждения о том, как и
почему соплеменники рискну�
ли отважиться на столь дерз�
кий и жестокий поступок. Ведь
именно ингуши в самое труд�
ное время дали приют много�
численным чеченским бежен�
цам, делясь с ними последним
хлебом и кровом. Некоторые
аналитики считают, что это
была акция мести нынешнему
президенту Ингушетии Мара�
ту Зязикову, который в отли�
чие от своего предшественни�
ка Руслана Аушева не прояв�
ляет никаких симпатий к борь�
бе чеченских террористов и не
позволяет им чувствовать
себя вольготно на территории
своей республики, а именно
свободно проживать в ингуш�
ских семьях, лечиться в сана�
ториях и домах отдыха.

Другие авторы более пря�
молинейны в своих оценках,
полагая, что боевикам нужно
было отработать деньги, пре�
доставляемые им зарубежны�
ми спонсорами, и проведен�
ный кровавый рейд есть фак�
тический отчет об их «работе».
В эту же версию укладывает�
ся старый тезис о том, что вы�
лазка боевиков есть после�
дняя судорожная попытка на�
помнить о себе, и что она яв�
ляется показателем начав�
шейся агонии. По большому
счету все эти точки зрения
имеют право на существова�
ние, но ни одна из них не
объясняет главного: почему
это случается с пугающей пе�
риодичностью? До какой сте�
пени российские спецслужбы
в состоянии предоставлять
опережающую информацию
по части готовящихся терро�
ристических актов? Почему
настолько плохой оказывает�
ся координация между сило�
выми ведомствами – ФСБ и
МВД, и почему нет строго
спроса с их руководителей за
систематические провалы? И,
наконец, почему военные уче�
ния, посвященные отражению
атак возможных террористов,
нужно проводить непременно
в Приморье, в то время как ре�
альные боевые действия про�
исходят на Северном Кавказе?

Вряд ли мы получим внят�
ные ответы на эти вопросы.
Вряд ли расстанется со своим
креслом кто�то из нынешних
руководителей силовых струк�
тур. Кадровая политика у нас
все больше строится не
столько на высоком профес�
сионализме, сколько на иных,
далеких от профессионализма
принципах. Если бы было ина�
че, то не лилась бы кровь не�
винных людей, не правили бал
недоучившиеся агрономы, а
страна с привычной периодич�
ностью не погружалась бы в
траур.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических

наук, профессор.

Издан каталог инноваций
Как сообщили в Главном управ�
лении по промышленности,
транспорту, связи и инновациям,
к 70�летию области был издан
каталог инновационных проек�
тов. Обеспечивала его выход
рабочая группа, созданная
распоряжением областной
администрации.

Каталог включает в себя около
двухсот проектов по таким отраслям
народного хозяйства, как промыш�
ленность, транспорт и связь, агро�
промышленный комплекс, строитель�
ство, здравоохранение, малый биз�
нес. С вступительным словом к потен�
циальным инвесторам на первых
страницах издания обратился глава
администрации области В.Г. Кулаков.
Кроме самих проектов в каталоге
опубликованы областная норматив�
но�правовая база инновационной
деятельности, информация о круп�
нейших промышленных предприяти�
ях нашей области, а также сведения
об инфраструктуре поддержки инно�
ваций. Общий тираж красочного из�
дания составил 600 экземпляров.

Актуальность выхода каталога
подтверждается статистическими
данными. За пять последних лет фак�
тический объем научно�технических
работ, выполненных собственными
силами научных организаций в рас�

чете на одного работника, вырос бо�
лее чем в четыре раза, количество по�
данных заявок на регистрацию объек�
тов промышленной собственности
увеличилось в полтора раза, а число
внедренных и используемых передо�
вых производственных технологий по�
чти удвоилось (с 385 в девяносто
восьмом году до 603 в 2003 году). Но,
несмотря на высокие темпы разра�
ботки новых и передовых технологий,
внедрение инноваций на предприяти�
ях области осуществляется пока еще
медленными темпами. И вместе с тем,
учитывая промышленную специфику
и уровень научно�технического потен�
циала региона, следует заметить, что
альтернативы инновационному пути
развития областной экономики не су�
ществует. Информационное обеспе�
чение субъектов инновационной де�
ятельности � это одна из основных за�
дач при построении региональной ин�
новационной системы как составной
части общенациональной. Поэтому
каталог инновационных проектов,
который демонстрирует возможности
научно�технических организаций в со�
здании и распространении высоких
технологий, и стал связующим между
разработкой новой продукции и ско�
рейшим внедрением инноваций в
производство.

Игорь ИСТРИН.

…Великая Отечественная была в
разгаре. Бомбежки Воронежа немец�
ко�фашистской авиацией усилились,
враг  подступал к городу. Началась
эвакуация предприятий, бегство насе�
ления. Учащийся музучилища, флей�
тист Анатолий Зефиров был принят в
качестве помощника режиссера  в
концертную фронтовую бригаду, обслу�
живавшую фронтовые авиационные
части. Так начался творческий путь
Анатолия Петровича – от рядового
музыканта, затем слушателя Высшего
училища военных капельмейстеров,
участника Парада Победы сорок пято�
го года в составе сводного оркестра
Московского гарнизона.

В Благовещенской школе военно�
музыкальных воспитанников Зефиров
организовал сводный духовой ор�
кестр, состоящий из преподавателей
и старшекурсников. В 1964 году как
дирижер дебютировал в Воронежском
музыкальном театре. Создал камер�
ный оркестр в музыкальной школе
№4, его оркестр барабанщиц на про�
тяжении ряда лет украшал массовые
праздничные мероприятия Воронежа.

Но главным детищем стал клуб «Ар�
тистические встречи» при Воронеж�
ском Доме офицеров. Сущностью его
является благотворительная концер�
тная деятельность, организация кон�
цертов для ветеранов войны и труда.
По существу это общественно�про�
фессиональный музыкальный мини�
театр. Для большинства зрителей кон�
церты  клуба – единственная возмож�

ность  приобщения к живому искус�
ству. Не говоря уже о социальном
значении этой акции. Кстати, первый
концерт клуба в 1999 году состоял�
ся благодаря личным средствам пен�

сионера Зефирова. Анатолий Петро�
вич сумел привлечь к работе профес�
сиональных артистов, талантливую
молодежь.

Кира ЛИХАЧЕВА, Анна СИНЕНКО.
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ХРОНИКА
НЕДЕЛИ

ПРИОРИТЕТЫ  ЗАКОНОТВОРЧЕСТВА

ПОЗИЦИЯСОБСТВЕННОСТЬ

В  ПОСТОЯННОЙ  КОМИССИИ

Сергей ПОЧИВАЛОВ, депутат  областной Думы:

Фильм «Офицеры» многим
ребятам дал путевку в жизнь.
«Есть такая профессия � Роди�
ну защищать» � Сергею Почива�
лову эта фраза из кинокарти�
ны запала в душу. И раздумий,
куда идти учиться, у него не
было � только в военное учили�
ще, служить Отечеству.

Окончив Воронежское выс�
шее военное авиационно�тех�
ническое училище, служил в
Прибалтике.

Год 1992�й разделил не
только страну,  он сломал и
многие судьбы. Воинская
часть, где служил Сергей Нико�
лаевич, была спешно расфор�
мирована, и молодой офицер
оказался в Воронеже без ра�
боты, жилья, средств к суще�
ствованию. Его товарищи ухо�
дили в коммерцию, в охран�
ные структуры. Почивалов,
даже оказавшись в трудной
жизненной ситуации, искал та�
кое дело, где бы он смог быть
полезным Родине.

Годы  службы в Прибалтике
не прошли зря: после тамош�
них чистоты и порядка Сергею
Николаевичу непривычны
были горы мусора на улицах и
во дворах. Этот разительный
контраст и послужил своеоб�
разным толчком к проекту, ко�
торый и стал делом жизни.
Фирма, созданная Сергеем
Почиваловым, занялась пере�
работкой  макулатуры, упако�
вочной картонной и пластико�
вой тары.  Помощников и еди�
номышленников  он нашел
среди  таких же, как он, демо�
билизованных офицеров.

Это был первый шаг. Затем
пришло понимание: а зачем,
собственно, возить макулатуру
на  переработку  в Подмоско�
вье или Ростов, когда это мож�
но сделать в своем городе?
Подобное предприятие � это
ведь и новые рабочие места, и
наполнение налогами област�
ной  казны.

Вторым шагом стало строи�
тельство завода по переработ�
ке  макулатуры. Его проект во�
шел в областную инновацион�
ную программу. Строительство
предприятия идет полным хо�
дом, в Европе закуплено са�
мое лучшее, самое современ�

Спешите делать добро
ное оборудование, которое
позволит сделать производ�
ство экологически безопас�
ным. Идет и прием работников
нового завода, причем в пер�
вую очередь берут выпускни�
ков ПТУ № 15, расположенно�
го на территории избиратель�
ного округа депутата Почива�
лова. И это тоже правильное
решение:  ребята вместе с ат�
тестатом получают путевку в
жизнь, хорошую работу, кото�
рая даст  достойный зарабо�
ток. Возможность совершен�
ствовать мастерство, перспек�
тиву роста.

Песчанка, наверное, самый
заброшенный микрорайон  в
Левобережье, оказавшийся
не только на окраине города,
но и на периферии внимания
власть предержащих. Но  в Ле�
вобережье, на Песчанке жили
многие сотрудники фирмы По�
чивалова, а  он еще со времен
военной службы привык отве�
чать за своих людей. Захоте�
лось, чтобы  жители, их дети
увидели: можно жить в чистых
и уютных домах,  ухоженных
дворах. Бизнесмена Почива�
лова никто не обязывал выво�
зить  с территории  мусор, ре�
монтировать подъезды, обуст�
раивать  детские площадки, но
он делал это не по обязаннос�
ти, а по велению души и все той
же ответственности за людей.
Эта плотная, реально осязае�
мая  причастность к будущему
своей страны, желание слу�
жить ей, необходимость оста�
вить после себя конкретные
дела, а не пыль  разрухи, под�
толкнули Сергея Почивалова
баллотироваться   в 2001 году
в Воронежскую  областную
Думу.

Есть у Сергея Николаевича
совместный с районным До�
мом творчества детей «Радуга»
проект: «Спешите делать доб�
ро». Название проекта глубоко
символично, оно отражает суть
работы депутата. На террито�
рии избирательного округа
№4 � восемь средних общеоб�
разовательных школ и одна
школа искусств, 12 детских са�
дов, два ПТУ. Их ремонт, подго�
товка к отопительному сезону,
приобретение мебели,

спортивного инвентаря, игру�
шек, учебников, наглядных по�
собий � сфера забот депутата
Почивалова. Руководители
этих учреждений в случае не�
обходимости обращаются не к
своему непосредственному
начальству, не в ЖЭК, а к де�
путату, потому что знают: он
всегда откликнется на просьбу.
Прошлой зимой, если бы не по�
мощь Сергея Николаевича,
детский сад № 5 скорее всего
был бы закрыт.

Ансамбль «Мы � воронеж�
цы» � лауреат многочисленных
всероссийских и международ�
ных конкурсов и фестивалей. В
успехе творческого коллекти�
ва, его восхождении есть боль�
шая доля участия и поддержки
депутата. (Кстати, недавно ар�
тисты ансамбля получили в по�
дарок новые нарядные костю�
мы). Не забыты и вокальный
мужской ансамбль «Камер�
тон», творческие коллективы
«Радуги». Каждая их просьба:
ремонт инструментов, оплата
поездки на конкурс,  приобре�
тение сценических костюмов �
находит поддержку. Но для де�
путата Почивалова главное
все же не финансирование
творческих и спортивных кол�
лективов района, а то, что ре�
бята нашли применение своим
талантам и способностям.

Чисто на земле � чисто и в
душах . Этот свой принцип Сер�
гей Николаевич воплощает в
действие: каждой весной  в
четвертом избирательном ок�
руге жители выходят на убор�
ку своих дворов.  Помощники
Сергея Николаевича привозят
краски, саженцы, необходи�
мый инвентарь.  Работа кипит:
белят, красят, устанавливают
скамейки и детские площадки.
В нынешнем году  заказали
изготовление скамеек, песоч�
ниц, качелей ПТУ № 15. Ребя�
та получили за свою  работу
деньги, но, пожалуй, главный
урок, который им преподал де�
путат, � это любовь к своей ма�
лой родине, уважение к людям.

Стали доброй традицией
ежегодные праздники в парке
авиастроителей в День  защи�
ты детей, на Масленицу,
спортивные праздники на ста�

дионе «Буран», День первого
рождения, который проводят
совместно  с Левобережным
загсом. А еще поездки на Про�
хоровское поле, в Задонский
монастырь…

Тем,  что в нашем городе
есть свой зоосад, воронежцы
обязаны депутату Почивалову.
Он сумел «пробить» строку в
областном бюджете, и теперь
в зоосад  приезжают дети со
всей области, здесь проходят
уроки живой природы.

Каждый день с 9 до 18 ча�
сов в приемной депутата �
люди. Приходят, как правило, с
бедой, за поддержкой и помо�
щью. Кому�то требуется юриди�
ческая консультация, а кому�то
необходимо просто услышать
доброе слово, ощутить участие
в своей судьбе.

… Заболел ребенок, един�
ственный сын � отличник и ум�
ница. Нужна срочная и дорого�
стоящая операция. Сергей Ни�
колаевич через Главное управ�
ление здравоохранения обла�
сти организовал проведение
операции в столичном институ�
те им. Сербского…

� Я понимаю, как трудно жи�
вут сегодня люди: пенсионеры,
инвалиды, многодетные се�
мьи, � говорит  Сергей Почи�
валов. � У нас разработана
программа социальной помо�
щи, и мои помощники следят
за ее выполнением. Я помогал
и буду помогать школам, инва�
лидам, всем нуждающимся. Но
это же капля в море людских
судеб, бед! Необходимо, чтобы
принимались  такие законы,
которые делали жизнь людей
лучше, и эти законы выполня�
лись так же отлаженно, как
происходит круговорот воды в
природе.

Избрав однажды своим де�
визом: «Служу Отечеству!» �
Сергей Почивалов  остается
верен ему и сегодня.

Надежда ДОЛИНИНА.

Основная цель плана – повышение эф�
фективности управления областной соб�
ственностью и обеспечение планомерно�
сти процесса приватизации.

Необходимость принятия документа
обусловлена тем, что в соответствии с фе�
деральным законодательством продажа
государственной собственности возможна
только после принятия прогнозного плана
приватизации.

Согласно разработанному законопро�
екту, в 2004�2006 годах предполагается
приватизировать два областных государ�
ственных унитарных предприятия (ГУП ВО
«Воронежский ремонтный трамвайно�

троллейбусный завод» и ГУП ВО «Бутурли�
новская типография»), акции восьми от�
крытых акционерных обществ и девяти
объектов недвижимости.

В результате приватизации имущества
негативных изменений в деятельности го�
сударственного сектора экономики обла�
сти не произойдет.

Исходя из прогноза социально�эконо�
мического развития Воронежской облас�
ти, анализа экономических характеристик
предлагаемого к приватизации областно�
го имущества и опыта его продаж, при осу�
ществлении необходимых организацион�
ных мероприятий и благоприятной конъ�

юнктуры рынка в ближайший год ожида�
ется получение доходов от приватизации
областного имущества, включенного в
прогнозный план, в объеме почти 40 млн.
руб. В том числе 25,9 млн. руб.  – от при�
ватизации государственных предприятий,
3,9 млн. руб. – от продажи пакетов акций,
и 10,1 млн. руб. – от продажи объектов не�
движимости.

Депутаты, члены комиссии единогласно
поддержали законопроект и рекомендо�
вали его для рассмотрения на ближайшем
заседании областной Думы.

Ольга РУДЕНКО.

От формы �
к содержанию
Администрацией области в порядке законодательной иници�
ативы направлен на рассмотрение постоянной комиссии об�
ластной Думы по собственности и приватизации законопро�
ект «О прогнозном плане (программе) приватизации государ�
ственного имущества Воронежской области на 2004�2006
годы». Он был обсужден депутатами на последнем заседании
постоянной комиссии, которое состоялось 24 июня под пред�
седательством Ильи Ерихонова. Ф
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НА КОНТРОЛЕ ДЕПУТАТОВ

Есть результат!
«Благодаря помощи депутат�
ского корпуса решен наш
спор с «Воронежэнерго». Спа�
сибо за поддержку!» С этих
слов заместителя генераль�
ного директора МУП «Водо�
канал�Воронеж» Николая
Черникова началось очеред�
ное заседание рабочей груп�
пы областной Думы под пред�
седательством Григория Фе�
дорова.

Спор двух хозяйствующих
субъектов � ОАО «Воронеж�
энерго»  и муниципального уни�
тарного предприятия «Водока�
нал�Воронеж» о включении в
тариф на тепловую энергию

стоимости холодной воды для
нужд горячего водоснабжения
имеет давнюю историю. И на
заседании рабочей группы ру�
ководители «Водоканала» об�
ратились к депутатам за под�
держкой.

Кроме экономических инте�
ресов двух предприятий, необ�
ходимо было защитить закон�

ные права и интересы потре�
бителей горячей воды, а это
сотни тысяч воронежцев, кото�
рые стали невольными залож�
никами затяжного конфликта.

Усилия депутатов увенча�
лись успехом � буквально за
полчаса до начала очередного
заседания рабочей группы ру�
ководители ОАО «Воронеж�

энерго» и МУП «Водоканал�Во�
ронеж» заключили договор на
поставку холодной воды для
нужд горячего водоснабже�
ния. Таким образом, конфликт,
длившийся годами, был исчер�
пан. Вот бы все возникающие
в преддверии отопительного
сезона вопросы решать  опе�
ративно, памятуя при этом не
только об экономической со�
ставляющей, но и о социаль�
ной значимости проблемы для
населения.

Социальными потрясения�
ми может обернуться и банк�
ротство МУП «Водоканал�Во�
ронеж», решение о котором
уже принято арбитражным су�
дом. Воодушевленные поддер�
жкой депутатов руководители
МУП попросили им помочь и в
решении этой острой пробле�
мы. На заседании рабочей
группы принято решение обра�
титься с письмом к главе го�
родской администрации Бори�
су Скрынникову о принятии
комплекса всех необходимых
мер для спасения предприя�
тия, снабжающего водой мил�
лионный город.

Надежда ДОЛИНИНА.Ф
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по земельным вопросам, экологии и природопользованию ( председатель Татьяна Мещерякова)

В состав комиссии входят де�
путаты Александр Иванович
Евстратов, Василий Иванович
Остроушко, Виктор Матвее�
вич Пацев, Владимир Василь�
евич Покусаев, Евгений Пет�
рович Скрипилин. Возглавля�
ет комиссию Татьяна Григо�
рьевна Мещерякова.

За период с начала работы
депутатов третьего созыва ко�
миссией проведено 79 заседа�
ний. В этом году прошло 12 за�
седаний постоянной комиссии.

За все время работы комис�
сии депутатами были подготов�
лены и внесены на рассмотре�
ние областной Думы следую�
щие нормативные правовые
акты, имеющие фундаменталь�
ное значение для Воронеж�
ской области: законы Воро�
нежской области «Об отходах
производства и потребления»
и «Об особенностях оборота
земель сельскохозяйственно�
го назначения в Воронежской
области», а также областные
целевые программы «Эколо�
гия и природные ресурсы Во�
ронежской области на 2002 �
2010 годы», «Повышение пло�
дородия почв Воронежской
области на 2002�2005 годы»,
«Создание автоматизирован�
ной системы земельного када�
стра и государственного учёта
объектов недвижимости на
территории Воронежской об�
ласти (2003�2007 годы)».

В этом году комиссией при�
нято 4 законопроекта.

Поддержано 5 законода�
тельных инициатив.

На повестке дня заседаний
стояли актуальные и значимые
для области вопросы:

* установление льгот пен�* установление льгот пен�* установление льгот пен�* установление льгот пен�* установление льгот пен�
сионерам по уплате налогасионерам по уплате налогасионерам по уплате налогасионерам по уплате налогасионерам по уплате налога
на землю, предоставленнуюна землю, предоставленнуюна землю, предоставленнуюна землю, предоставленнуюна землю, предоставленную
для ведения личного подсоб�для ведения личного подсоб�для ведения личного подсоб�для ведения личного подсоб�для ведения личного подсоб�
ного хозяйства, садоводстваного хозяйства, садоводстваного хозяйства, садоводстваного хозяйства, садоводстваного хозяйства, садоводства
и огородничества;и огородничества;и огородничества;и огородничества;и огородничества;

* выработка основных на�* выработка основных на�* выработка основных на�* выработка основных на�* выработка основных на�
правлений действий в рам�правлений действий в рам�правлений действий в рам�правлений действий в рам�правлений действий в рам�
ках областных целевых про�ках областных целевых про�ках областных целевых про�ках областных целевых про�ках областных целевых про�
грамм «Экология и природ�грамм «Экология и природ�грамм «Экология и природ�грамм «Экология и природ�грамм «Экология и природ�
ные ресурсы Воронежскойные ресурсы Воронежскойные ресурсы Воронежскойные ресурсы Воронежскойные ресурсы Воронежской
области на 2002�2010 годы»,области на 2002�2010 годы»,области на 2002�2010 годы»,области на 2002�2010 годы»,области на 2002�2010 годы»,
«Повышение плодородия«Повышение плодородия«Повышение плодородия«Повышение плодородия«Повышение плодородия
почв Воронежской областипочв Воронежской областипочв Воронежской областипочв Воронежской областипочв Воронежской области
на 2002�2005 годы», «Созда�на 2002�2005 годы», «Созда�на 2002�2005 годы», «Созда�на 2002�2005 годы», «Созда�на 2002�2005 годы», «Созда�
ние автоматизированной си�ние автоматизированной си�ние автоматизированной си�ние автоматизированной си�ние автоматизированной си�
стемы земельного кадастра истемы земельного кадастра истемы земельного кадастра истемы земельного кадастра истемы земельного кадастра и
госугосугосугосугосударственного учётадарственного учётадарственного учётадарственного учётадарственного учёта
объектов недвижимости наобъектов недвижимости наобъектов недвижимости наобъектов недвижимости наобъектов недвижимости на

территории Воронежской об�территории Воронежской об�территории Воронежской об�территории Воронежской об�территории Воронежской об�
ласти (2003�2007 годы)»;ласти (2003�2007 годы)»;ласти (2003�2007 годы)»;ласти (2003�2007 годы)»;ласти (2003�2007 годы)»;

* разработка проектов* разработка проектов* разработка проектов* разработка проектов* разработка проектов
законов Воронежской обла�законов Воронежской обла�законов Воронежской обла�законов Воронежской обла�законов Воронежской обла�
сти «Об отходах производ�сти «Об отходах производ�сти «Об отходах производ�сти «Об отходах производ�сти «Об отходах производ�
ства и потребления» и «Обства и потребления» и «Обства и потребления» и «Обства и потребления» и «Обства и потребления» и «Об
особенностях оборота зе�особенностях оборота зе�особенностях оборота зе�особенностях оборота зе�особенностях оборота зе�
мель сельскохозяйственногомель сельскохозяйственногомель сельскохозяйственногомель сельскохозяйственногомель сельскохозяйственного
назначения в Воронежскойназначения в Воронежскойназначения в Воронежскойназначения в Воронежскойназначения в Воронежской
области».области».области».области».области».

Программные цели
Одно из серьезных направ�

лений работы комиссии – раз�
работка, принятие и контроль
исполнения областных целе�
вых программ.

Областная целевая про�Областная целевая про�Областная целевая про�Областная целевая про�Областная целевая про�
грамма «Экология и природ�грамма «Экология и природ�грамма «Экология и природ�грамма «Экология и природ�грамма «Экология и природ�
ные ресурсы Воронежскойные ресурсы Воронежскойные ресурсы Воронежскойные ресурсы Воронежскойные ресурсы Воронежской
области на 2002�2010 годы»области на 2002�2010 годы»области на 2002�2010 годы»области на 2002�2010 годы»области на 2002�2010 годы»

Не секрет, что предыдущее
десятилетие проходило при ус�
ловии спада промышленного
производства. Это явилось
причиной двух факторов – сни�
жения уровня выбросов и
сбросов загрязняющих окру�
жающую среду веществ круп�
ными производственными
объектами – заводами, фаб�
риками и сельскохозяйствен�
ными предприятиями, а также
недостаточности бюджетных
средств на финансирование
мероприятий по ликвидации
последствий этих выбросов и
сбросов, поддержание в над�
лежащем состоянии и строи�
тельство новых объектов эко�
логического и природоохран�
ного назначения, контроль ра�
ционального использования
природных ресурсов (в частно�
сти, лесов, недр, водных
объектов).

В программе до 2010 года
расписаны все мероприятия,
проводимые в этих отраслях

хозяйства области. Средства
на указанные мероприятия
должны закладываться в бюд�
жет на каждый год. И можно с
определённой уверенностью
сказать, что они не пойдут на
другие цели. В настоящее вре�
мя в рамках указанной про�
граммы постоянно идет рабо�
та по контролю финансирова�
ния, чтобы объекты, строитель�
ство которых уже началось, не
оставались без финансовой
поддержки и работы не приос�
танавливались.

Ещё одной проблемой явля�
ется воспроизводство лесов.
Воронежская область � мало�
лесная, и сохранение лесного
фонда, а как следствие и ред�
ких видов животных и расте�
ний, их видового разнообра�
зия, по мнению председателя
комиссии Татьяны Мещеряко�
вой, сегодня � задача приори�
тетная. Поэтому разработка
нормативных документов, ре�
гулирующих эти процессы, –
ближайшая перспектива.

Областная целевая про�Областная целевая про�Областная целевая про�Областная целевая про�Областная целевая про�
грамма «Повышение плодо�грамма «Повышение плодо�грамма «Повышение плодо�грамма «Повышение плодо�грамма «Повышение плодо�
родия почв Воронежской об�родия почв Воронежской об�родия почв Воронежской об�родия почв Воронежской об�родия почв Воронежской об�
ласти на 2002�2005 годы»ласти на 2002�2005 годы»ласти на 2002�2005 годы»ласти на 2002�2005 годы»ласти на 2002�2005 годы»

Воронежская область отно�
сится к зоне рискованного
земледелия. До 70 процентов
почвенного покрова подвер�
жено ветровой и водной эро�
зии. До 10 процентов сельско�
хозяйственных угодий могут
быть заболочены. Принятая
областной Думой программа
установила список базовых
хозяйств, территория которых
наиболее подвержена этим
воздействиям. В базовых хо�
зяйствах проводятся комплек�
сные мероприятия по восста�
новлению плодородия сельхоз�

угодий и по защите от небла�
гоприятного воздействия в бу�
дущем. Финансирование ука�
занных мероприятий произво�
дится из областного бюджета.
Сейчас идет активная работа
по внедрению новейших раз�
работок воронежских учёных в
области сельского хозяйства.

Областная целевая про�Областная целевая про�Областная целевая про�Областная целевая про�Областная целевая про�
грамма «Создание автомати�грамма «Создание автомати�грамма «Создание автомати�грамма «Создание автомати�грамма «Создание автомати�
зированной системы земель�зированной системы земель�зированной системы земель�зированной системы земель�зированной системы земель�
ного кадастра и госуного кадастра и госуного кадастра и госуного кадастра и госуного кадастра и государ�дар�дар�дар�дар�
ственного учёта объектов не�ственного учёта объектов не�ственного учёта объектов не�ственного учёта объектов не�ственного учёта объектов не�
движимости на территориидвижимости на территориидвижимости на территориидвижимости на территориидвижимости на территории
Воронежской области (2003�Воронежской области (2003�Воронежской области (2003�Воронежской области (2003�Воронежской области (2003�
2007 годы)»2007 годы)»2007 годы)»2007 годы)»2007 годы)»

Она была принята в июле
2003 года. Создание этой про�
граммы обусловлено необхо�

димостью коренным образом
изменить порядок государ�
ственного учёта земли и не�
движимости и перейти к при�
нятому во всех развитых стра�
нах принципу единых объектов
недвижимости – земельных
участков с расположенными и
вновь возводимыми на них
объектами. Реализация про�
граммы позволит существенно
упростить процедуру регистра�
ции недвижимости за счёт со�
кращения документооборота в
связи с переходом на элект�
ронный (компьютерный) учёт.
На сегодняшний день одна из
актуальных проблем � суще�
ствование различных подхо�
дов и требований к оформле�
нию градостроительной и зе�

мельной документации в раз�
личных органах государствен�
ной власти. Ее следствие – ог�
ромные денежные и времен�
ные затраты граждан на офор�
мление документов и государ�
ственную регистрацию прав на
недвижимость.

Кроме того, земельная ре�
форма в стране сопровождает�
ся огромным количеством ме�
жевых споров. Помочь упоря�
дочить систему учета исполь�
зования земель и решить мно�
гочисленные межевые споры
призвана разработанная и ут�
вержденная областной Думой
целевая программа. Земель�
ный кадастр � это методически
упорядоченный государствен�
ный учет данных по земельной

собственности в пределах оп�
ределенного государства или
района, базирующийся на ре�
зультатах съемки границ уча�
стков собственности. Каждой
собственности присваивается
определенный номер�иденти�
фикатор. Границы и номер соб�
ственности обычно отобража�
ются на крупномасштабных
картах. В этом реестре будут
фиксироваться все данные по
каждому земельному участку:
размер, местоположение,
оценка, назначение и в чьей
собственности он находится.

В ближайшее время будет
произведена аэрофотосъемка
территории Воронежской об�
ласти. Полученные данные по�
зволят составить карту заня�
тых и свободных участков зем�
ли и учесть их при создании
единого земельного кадастра.

Земля и доля
Земля – не только основное

средство производства, но и
«среда обитания» более чем 27
процентов российского насе�
ления, проживающего в сель�
ской местности. Поэтому воп�
рос о земле всегда актуален и
значим не только на федераль�
ном уровне, но и на уровне ре�
гиона.

Закон области «Об особен�
ностях оборота земель сель�
скохозяйственного назначе�
ния» принят в середине про�
шлого года. Его разработка
длилась больше года. Основ�
ная цель принятия этого нор�
мативного акта � экономиче�
ский рост в сельскохозяй�
ственном производстве, и зем�
ля должна являться его основ�
ной базой. Для этого, по мне�
нию председателя комиссии Та�
тьяны Мещеряковой, необходи�
мо добиться наиболее полного
использования земель при по�
лучении кредитов на расшире�
ние производства, а также жи�
лищного строительства.

Сейчас уже есть возмож�
ность подвести первые итоги.
Письменные обращения изби�
рателей, встречи депутатов с
жителями области помогли со�
ставить наиболее полную кар�
тину реализации этого закона
на местах.

(Окончание на 4�й стр.)

В постоянных комисси�В постоянных комисси�В постоянных комисси�В постоянных комисси�В постоянных комисси�
ях продолжалась работаях продолжалась работаях продолжалась работаях продолжалась работаях продолжалась работа
над отчетом администра�над отчетом администра�над отчетом администра�над отчетом администра�над отчетом администра�
ции области об исполне�ции области об исполне�ции области об исполне�ции области об исполне�ции области об исполне�
нии Закона «Об област�нии Закона «Об област�нии Закона «Об област�нии Закона «Об област�нии Закона «Об област�
ном бюджете на 2003ном бюджете на 2003ном бюджете на 2003ном бюджете на 2003ном бюджете на 2003
год».год».год».год».год».

* * ** * ** * ** * ** * *
На заседании постоян�

ной комиссии по охране
здоровья рассмотрены про�
екты законов «О радиаци�
онной безопасности насе�
ления Воронежской облас�
ти» и «О правах медицинс�
ких работников в Воронеж�
ской области», областной
целевой программы «Онко�
логия» (2004�2007 годы).

* * ** * ** * ** * ** * *
В центре вниманияВ центре вниманияВ центре вниманияВ центре вниманияВ центре внимания

членов постоянной ко�членов постоянной ко�членов постоянной ко�членов постоянной ко�членов постоянной ко�
миссии по местному само�миссии по местному само�миссии по местному само�миссии по местному само�миссии по местному само�
управлению, связям с об�управлению, связям с об�управлению, связям с об�управлению, связям с об�управлению, связям с об�
щественностью и СМИщественностью и СМИщественностью и СМИщественностью и СМИщественностью и СМИ
были законопроекты обыли законопроекты обыли законопроекты обыли законопроекты обыли законопроекты о
внесении изменений ввнесении изменений ввнесении изменений ввнесении изменений ввнесении изменений в
Федеральный закон «ОбФедеральный закон «ОбФедеральный закон «ОбФедеральный закон «ОбФедеральный закон «Об
общих принципах органи�общих принципах органи�общих принципах органи�общих принципах органи�общих принципах органи�
зации местного самоуп�зации местного самоуп�зации местного самоуп�зации местного самоуп�зации местного самоуп�
равления в Российскойравления в Российскойравления в Российскойравления в Российскойравления в Российской
Федерации».Федерации».Федерации».Федерации».Федерации».

* * ** * ** * ** * ** * *
На заседании постоян�

ной комиссии по образова�
нию, науке и высшей шко�
ле шел разговор об исполь�
зовании в прошлом году
бюджетных средств на ре�
ализацию областных про�
грамм.

Проанализированы не�
простые проблемы, свя�
занные с передачей про�
фессиональных училищ и
техникумов в ведение
субъектов Российской Фе�
дерации.

* * ** * ** * ** * ** * *
Состоялась встреча де�Состоялась встреча де�Состоялась встреча де�Состоялась встреча де�Состоялась встреча де�

путатов областной Думы ипутатов областной Думы ипутатов областной Думы ипутатов областной Думы ипутатов областной Думы и
представителей исполни�представителей исполни�представителей исполни�представителей исполни�представителей исполни�
тельной власти области стельной власти области стельной власти области стельной власти области стельной власти области с
делегацией Багделегацией Багделегацией Багделегацией Багделегацией Багдадскогодадскогодадскогодадскогодадского
республиканского уни�республиканского уни�республиканского уни�республиканского уни�республиканского уни�
верситета. (См. 4�ю стр.).верситета. (См. 4�ю стр.).верситета. (См. 4�ю стр.).верситета. (См. 4�ю стр.).верситета. (См. 4�ю стр.).
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МЕЖДУНАРОДНЫЕ КОНТАКТЫ

Гости из Ирака
В пятницу в Парламентском центре в рам-

ках визита в наш город делегации Багдад-
ского республиканского университета про-
шла встреча гостей с депутатами, председа-
телями постоянных комиссий областной
Думы и представителями исполнительной
власти.

Ректор университета господин Муса Джави
Азиз Аль-Мусави - первый избранный глава
вуза в истории иракской высшей школы. Заме-
ститель председателя Думы Татьяна Мещеря-
кова рассказала гостю о структуре и работе об-
ластной Думы, ее постоянных комиссий. Затем
слово было предоставлено гостю.

Багдадский университет - старейший и круп-
нейший вуз в регионе. Судите сами, в БРУ (Баг-
дадском республиканском университете) двад-
цать пять факультетов, десять специальных ин-
ститутов, восемь научно-исследовательских
центров, восемьдесят тысяч студентов и аспи-
рантов, двенадцать тысяч преподавателей. Во

время вторжения «оккупантов» (так ректор на-
зывает коалиционные силы) было полностью
уничтожено несколько корпусов университета,
очень сильно пострадала его библиотека.

В ходе визита был заключен договор меж-
ду ВГУ и БРУ. Предполагается, что в скором вре-
мени в Багдаде откроется филиал Воронежс-
кого госуниверситета. В нем будут проходить
обучение студенты двух наших стран, которые
после его окончания получат сразу два дипло-
ма - Багдадского и Воронежского университе-
тов. Кроме того, у нас должна появиться новая
кафедра арабского языка с участием специа-
листов Багдадского университета.

Разговор шел также о политической обста-
новке в Ираке.

- Мы все ждем, когда оккупанты покинут
наши города, - сказал ректор Багдадского уни-
верситета.

Дмитрий ШИКУЛА.
Фото автора.

ОБРАЩЕНИЯ

Совет областной Думы
поддержал обращение
Южно-Российской парла-
ментской ассоциации  к Пре-
зиденту Российской Федера-
ции Владимиру Путину об
отмене моратория на смерт-
ную казнь.

Авторы обращения так
объясняют необходимость
возвращения «высшей меры
наказания». Трагедии, потряс-
шие Северный Кавказ, в част-
ности взрывы домов в Каспий-
ске, Буйнакске, Махачкале;
террористические акты, на-
правленные против мирных
жителей в Пятигорске, Кисло-
водске, Ессентуках и других го-
родах; события, произошед-
шие в республике Дагестан,
требуют от органов государ-
ственной власти принятия

Мера высшая и соразмерная
адекватных мер наказания
террористов.

Правоохранительные орга-
ны  раскрывают преступления
такого рода, устанавливаются
заказчики и организаторы
страшных деяний,  но из-за
введения в Российской Феде-
рации моратория на примене-
ние смертной казни бандиты и
террористы приговариваются
к пожизненному заключению
или длительным срокам лише-
ния свободы. Проявление гу-
манности такого рода  воспри-
нимается нашими граждана-
ми, по меньшей мере, как не-
справедливость.

Большинство россиян
убеждены, что наложение мо-
ратория на смертную казнь в
1996 году, в период разгула
криминала и террора, еще бо-

лее усугубило и без того слож-
ную ситуацию. Милосердие к
террористам, убийцам и ворам
тоже является своего рода
преступлением.

В условиях, когда междуна-
родный терроризм стремится
дестабилизировать обстанов-
ку на всем Северном Кавказе,
добиваясь отделения этого ре-
гиона от России, авторы обра-
щения считают необходимым
отменить мораторий на смерт-
ную казнь, что будет иметь,
прежде всего, профилактичес-
кое значение.

Более того, в обращении
выражается уверенность, что
данный шаг будет поддержан
большинством законопослуш-
ных граждан нашего общества.

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ

О РЕКЛАМЕ
ЗАМОЛВИЛИ СЛОВО…

Законодатели Краснодарс-
кого края предложили внести
в Государственную Думу ФС РФ
проект федерального закона
«О внесении изменений в ста-
тью 11 Федерального закона
«О рекламе», направленный на
уточнение норм действующего
закона. В статью 11 Федераль-
ного закона «О рекламе» уже
вносились поправки, однако
они своей цели так и не достиг-
ли.

Бесспорно, что назойливая
и порой бестактная реклама
на радио и телевидении оста-
ется одним из самых острых
раздражителей для граждан,
хотя провести анализ влияния
рекламы на подрыв психичес-
кого здоровья граждан невоз-
можно.

Законопроектом предлага-
ется более четко установить
запрет на недобросовестное
использование рекламы и кон-

кретизировать ряд положений
закона.

В частности, пунктом 4 дей-
ствующей редакции статьи 11
установлено, что реклама в
радио- и телепрограммах не
должна превышать 20 про-
центов эфирного времени.
Таким образом, аудитория не
должна затрачивать более 20
процентов времени на про-
слушивание или просмотр
рекламы. Несмотря на то, что
максимальный удельный вес
рекламы определен, единица
эфирного времени в указан-
ном пункте четко не установ-
лена. Это позволяет недобро-
совестным рекламораспрост-
ранителям размещать рекла-
му преимущественно в часы,
когда радио- и телепередачи
собирают наибольшую ауди-
торию. Таким образом, вечер-
ние передачи оказываются
перегруженными рекламой.
По отдельным каналам имен-
но в вечернее время удель-
ный вес рекламы вдвое пре-

вышает установленную норму.
Краснодарские депутаты

предлагают дополнить данный
пункт словом «в час», что при-
ведет к однозначному понима-
нию норм Федерального зако-
на «О рекламе». Принятие про-
екта федерального закона не
позволит произвольно толко-
вать положения статьи 11 и
предупредит возможные нару-
шения, возникающие из-за не-
правильного толкования.

… И О ПИВЕ
В пункте 1 статьи 16 Феде-

рального закона «О рекламе»
предусмотрены определенные
ограничения на распростране-
ние рекламы алкогольных на-
питков, табака и табачных из-
делий, поскольку данные това-
ры самым негативным обра-
зом влияют на здоровье росси-
ян.

По мнению пензенских за-
конодателей, данные ограни-
чения не распространяются на
рекламу пива, так как по дей-
ствующему законодательству
пиво не относится к алкоголь-
ной продукции, а его производ-
ство и оборот должны регули-

роваться отдельным феде-
ральным законом, который,
кстати, до сих пор не принят.

Этот пробел позволил рек-
ламе пива получить широкое
распространение, что и стало
причиной увеличения объемов
потребления «напитка». Сегод-
ня проблема пивного алкого-
лизма,  особенно в молодеж-
ной среде, становится все бо-
лее и более актуальной. Имен-
но поэтому действующий феде-
ральный закон необходимо
пересмотреть.

Депутаты же Государствен-
ной Думы Астраханской обла-
сти предложили проект феде-
рального закона «Об ограниче-
ниях розничной продажи пива
в Российской Федерации».
Действующей в настоящее
время редакцией Федерально-
го закона «О государственном
регулировании производства
и оборота этилового спирта,
алкогольной и спиртосодержа-
щей продукции» предусмотрен
запрет розничной продажи
вышеуказанной продукции ли-
цам, не достигшим 18-летнего
возраста.

Однако в реальной жизни
эффективность данного огра-

ничения весьма незначитель-
на, так как оно не может суще-
ственно повлиять на распрос-
транение алкоголизма в моло-
дежной среде. Это приводит к
тому, что общество законода-
тельно не контролирует упот-
ребление пива людьми, кото-
рые в силу своего возраста не
могут самостоятельно себя ог-
раничить.

Настоящий законопроект
предлагает запрет розничной
реализации пива лицам, не
достигшим 18-летнего возрас-
та, а также в местах преимуще-
ственного пребывания (и при-
легающих к ним территориям)
молодых людей. Кроме того,
данный документ определяет
сферу полномочий федераль-
ных органов государственной
власти, органов государствен-
ной власти субъектов Россий-
ской Федерации и органов ме-
стного самоуправления в об-
ласти регулирования рознич-
ной продажи пива, что приве-
дет к повышению ответствен-
ности общества и усилению
его контроля употребления
«напитка».

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.

Совет областной Думы поддержал ряд
инициатив по совершенствованию
федеральных законов.

(Окончание.
Начало на 3-й стр.)
Проводится постоянный мо-

ниторинг мнений крестьян,
фермеров, учёных и предста-
вителей законодательной вла-
сти других субъектов  Россий-
ской Федерации.

При областной Думе созда-
на постоянно действующая ра-
бочая группа по проблемам
земельного законодатель-
ства. Ее председателем явля-
ется депутат Татьяна Мещеря-
кова.

- Считаю, что при подготов-
ке указанного закона было уч-
тено наибольшее количество
мнений, – говорит Татьяна Гри-
горьевна. – По всей области
были проведены сходы граж-
дан, в которых каждый мог уча-
ствовать и высказать своё мне-
ние. Но сам по себе факт при-
нятия этого закона может в на-
стоящее время повлиять толь-
ко на то, что сделки купли-про-
дажи земельных участков и до-
лей не пройдут скрыто и сель-
хозугодья не попадут в руки тем
людям, которые не желают ве-
сти на ней производство, а же-
лают ею спекулировать.

При организационной под-
держки комиссии был прове-

ден семинар-совещание пред-
ставительных органов власти
областей Центрального Черно-
земья.

Однако в  организации эф-
фективного землевладения и
землепользования на терри-
тории области еще немало
проблем. Самая яркая из них
на сегодняшний день - переда-
ча земель в уставной фонд
предприятий. Фактически  в
некоторых районах области
происходит незаконная скупка
земель  по заниженным це-
нам. Борьба с этим явлением
– первоочередная задача про-
фильной комиссии и структур-
ных подразделений админист-
рации области.

Законы экологии
и экология законов

Местное законодательство
в сфере экологии и недрополь-
зования  включает в себя три
нормативных акта: Закон Во-
ронежской области «О безо-
пасном обращении с пестици-
дами в Воронежской области»,
Закон Воронежской области
«Об отходах производства и

потребления» и Закон «О вне-
сении изменений в  Закон Во-
ронежской области «О безо-
пасном обращении с пестици-
дами».

Особо острой для Воронеж-
ской области сейчас оказалась
проблема уничтожения при-
шедших в негодность пестици-
дов. Почти тысяча тонн ядохи-
микатов скопилась на террито-
рии области. При этом из обще-
го количества пестицидов 87,5
тонны – запрещенные, в том
числе почти 59 тонн – ртутьсо-
держащие.

Учитывая критичность сло-
жившейся ситуации, депутаты
инициировали рассмотрение
этого вопроса на последнем
заседании постоянной комис-
сии по земельным вопросам,
экологии и природопользова-
нию. Был детально проанали-
зирован комплексный план
мероприятий по частичному
использованию еще годных
препаратов и уничтожению не-
пригодных в сельском хозяй-
стве пестицидов. Депутаты,
члены комиссии держат под
пристальным вниманием его
исполнение и  будут периоди-
чески принимать отчеты ответ-
ственных лиц.

Природопользование
На первый взгляд пробле-

ма недроресурсов для Воро-
нежской области не столь ак-
туальна, как, например, для
северных или уральских тер-
риторий, богатых полезными
ископаемыми. Минерально-
сырьевая база Воронежской
области не так богата, как хо-
телось бы. И, тем не менее, в
области ведется разработка
месторождений и добыча по-
лезных ископаемых, у нас ра-
ботает ряд горнодобываю-
щих предприятий, самое
крупное из которых - ОАО
«Павловскгранит». А значит,
возникают и вопросы, свя-
занные с законодательством
в этой области. Об одном из
таких случаев наша газета
уже писала в публикации
«Компенсируйте ущерб га-
зом» («Областная Дума» №10,
9.09.2003). Воронежские де-
путаты выступили в поддерж-
ку законодательной инициа-
тивы Челябинской областной
Думы о внесении на рассмот-
рение Госдумы законопроек-
та, закрепляющего права
граждан на доходы от ис-

В ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ
пользования природных ре-
сурсов, в том числе и полез-
ных ископаемых.

О целесообразности изме-
нений в области природоох-
ранного законодательства
шла речь на семинаре-сове-
щании в Государственной
Думе. В нем приняла участие
председатель комиссии Тать-
яна Григорьевна Мещерякова.

- Особое внимание вызы-
вает и законопроект «О пра-
вах граждан России на доходы
от использования природных
ресурсов РФ», который вына-
шивается на сегодняшний
день Государственной Думой,
- говорит  она. - В этом доку-
менте прописан механизм пе-
рераспределения так называ-
емой природной ренты - дохо-
дов от добычи и использова-
ния нефти, газа, руды, леса и
других богатств в пользу каж-
дого из 140 миллионов росси-
ян. Каждый житель нашей
страны должен получать  опла-
ту за то, что где-то кто-то
пользуется недрами нашего
государства. Страна едина,
природные ресурсы - достоя-
ние нации.

Ольга РУДЕНКО.

С ПОЗИЦИЙ ЦЕЛЕСООБРАЗНОСТИ
ОТ ПРОЕКТА - ДО ЗАКОНА

Депутаты постоянной комиссииДепутаты постоянной комиссииДепутаты постоянной комиссииДепутаты постоянной комиссииДепутаты постоянной комиссии
по законодательству, безопасно-по законодательству, безопасно-по законодательству, безопасно-по законодательству, безопасно-по законодательству, безопасно-
сти, правам человека и регсти, правам человека и регсти, правам человека и регсти, правам человека и регсти, правам человека и регламен-ламен-ламен-ламен-ламен-
ту (председатель Юрий Анохин) нету (председатель Юрий Анохин) нету (председатель Юрий Анохин) нету (председатель Юрий Анохин) нету (председатель Юрий Анохин) не
поддержали проект федеральногоподдержали проект федеральногоподдержали проект федеральногоподдержали проект федеральногоподдержали проект федерального
закона «О порядке формированиязакона «О порядке формированиязакона «О порядке формированиязакона «О порядке формированиязакона «О порядке формирования
Совета Федерации ФедеральногоСовета Федерации ФедеральногоСовета Федерации ФедеральногоСовета Федерации ФедеральногоСовета Федерации Федерального
Собрания Российской Федера-Собрания Российской Федера-Собрания Российской Федера-Собрания Российской Федера-Собрания Российской Федера-
ции», направленный для обсужде-ции», направленный для обсужде-ции», направленный для обсужде-ции», направленный для обсужде-ции», направленный для обсужде-
ния в регионы  депутатами Гния в регионы  депутатами Гния в регионы  депутатами Гния в регионы  депутатами Гния в регионы  депутатами Госу-осу-осу-осу-осу-
дарственной Думы РФ.дарственной Думы РФ.дарственной Думы РФ.дарственной Думы РФ.дарственной Думы РФ.

Ключевой акцент в законопроекте
сделан на участие широкой обще-
ственности в комплектации состава
Совета Федерации ФС РФ. С этим ут-
верждением депутаты Воронежской
областной Думы полностью согласны,
но многие статьи предложенного про-
екта закона, по их мнению, противо-
речат нормам Конституции Российской
Федерации, действующего федераль-
ного законодательства и нецелесооб-
разны по серьезным основаниям.

В соответствии с Конституцией РФ
формирование федеральных органов
государственной власти, к которым от-
носится равным образом и Совет Фе-
дерации ФС РФ, отнесено к исключи-
тельному ведению Российской Феде-
рации. Тем самым предусматриваемая
статьей 11 законопроекта возмож-
ность собственного правового регули-
рования субъектом РФ вопросов, ка-
сающихся процедуры формирования
Совета Федерации, противоречит Кон-
ституции.

По предложению инициаторов за-

конопроекта, законодательные и ис-
полнительные органы власти  субъек-
та РФ утверждают по одной кандида-
туре в качестве представителя в Совет
Федерации. После этого они выносят-
ся на одобрение граждан.

В связи с этим возникают многочис-
ленные вопросы. Во-первых, не ясно,
каким путем должно быть получено
«одобрение населения». Предложен-
ный законопроектом термин «одобре-
ние» близок по своей природе опреде-
лению «референдум». Так что открытым
остается вопрос об организации и про-
ведении подобного мероприятия.

Кроме того, непонятна финансовая
сторона вопроса. Бюджетным кодек-
сом Российской Федерации установле-
но, что проведение выборов, референ-
думов субъектов РФ финансируется
исключительно из бюджетов самих об-
ластей. То есть в случае принятия пре-
дусмотренной законопроектом нормы
о получении одобрения населения кан-
дидатуры представителей в Совет Фе-
дерации дополнительное денежное
бремя ляжет на бюджеты субъектов
РФ.

Тот же Бюджетный кодекс говорит,
что если принимается федеральный
закон либо другой правовой акт, пре-
дусматривающий увеличение финан-
сирования по существующим видам
расходов, он  должен содержать нор-
мы, определяющие источники и поря-
док финансирования новых видов рас-
ходов бюджетов.

В предложенном законопроекте
норма, определяющая источник и по-
рядок финансирования новых видов
расходов бюджета, попросту отсутству-
ет, что является невыполнением требо-
ваний действующего бюджетного за-
конодательства.

Не проработан законопроектом и
механизм утверждения кандидатур и
представителей в Совет Федерации по
следующему основанию: двумя статья-
ми проекта закона предусмотрена не-
обходимость принятия актов законода-
тельного органа государственной вла-
сти субъекта Российской Федерации и
высшего должностного лица субъекта
РФ об утверждении кандидатур пред-
ставителей в Совет Федерации.

Однако после принятия названных
актов обязательным условием для на-
значения представителей является
одобрение кандидатур гражданами. В
таком случае не ясна судьба принятых
органами государственной власти
субъектов Российской Федерации ак-
тов в случае, когда одобрение не по-
лучено. Более того, статьей 19 законо-
проекта установлено, что со дня вступ-
ления в силу решений об избрании в
соответствии с предложенным поряд-
ком полномочия действующих членов
Совета Федерации прекращаются.
Вместе с тем вопрос об особом поряд-
ке вступления в силу указанных реше-
ний не определен.

Воронежские законодатели по-
считали нецелесообразным при-

нять и обращение РОА «Обществен-
ная палата Воронежской области».

 Суть обращения заключается в сле-
дующем. Общественная палата попро-
сила депутатов областной Думы вер-
нуться к рассмотрению вопросов о
внесении поправки в Устав Воронеж-
ской области об участии общественных
организаций в законодательной ини-
циативе и внесении в рабочий Регла-
мент Думы дополнения о независимой
экспертизе РОА «Общественная пала-
та Воронежской области» законода-
тельных актов, непосредственно зат-
рагивающих интересы граждан.

По мнению депутатов, каждая орга-
низация должна заниматься только
тем, чем положено по ее уставу. Про-
ведение независимой юридической
экспертизы не входит в компетенцию
Общественной палаты Воронежской
области.

Депутаты решили вынести на за-
седание областной Думы два зако-
нопроекта, которые предусматрива-
ют внесение изменений в Законы
Воронежской области «О порядке
опубликования и вступлении в силу
нормативных правовых актов госу-
дарственной власти Воронежской
области» и «О правовых норматив-
ных актах Воронежской области».

Данные изменения направлены на
приведение действующего областного
законодательства в соответствие с фе-
деральным.

Полина ОРЕХОВА.

Проблема ипотечного кредитования была одной из глав-
ных на заседании постоянной комиссии по строительному
комплексу и коммунальному хозяйству под председатель-
ством  Михаила Рукавицына.

Главное управление экономического развития администрации
области вынесло на суд законодателей областную целевую про-
грамму «Развитие системы жилищного ипотечного кредитования
населения области на 2005-2010 годы». По словам разработчи-
ков, в ней четко прописаны экономические и правовые меха-
низмы субсидирования молодых семей и работников бюджетной
сферы.

На сегодняшний день не более 10 процентов населения мо-
жет воспользоваться ипотечным кредитованием. Реализация
предложенного комплекса мер позволит довести эту цифру до
30-40 процентов. Постепенно должны решаться и другие пробле-
мы – высокие  процентные ставки и катастрофический износ
вторичного жилья.

По мнению некоторых депутатов, многие аспекты программы
неоднозначны и требуют более тщательной проработки. Неко-
торые вопросы необходимо согласовать с городскими властями.
Тем не менее, законодатели пришли к выводу, что программу
«Развитие системы жилищного ипотечного кредитования насе-
ления области на 2005-2010 годы» необходимо внести на рас-
смотрение Думы, поскольку жилищная проблема в нашем реги-
оне остается одной из самых актуальных.

Депутаты также одобрили проект изменений в Закон Во-
ронежской области «О регулировании градостроительных
отношений в Воронежской области», которые позволят уст-
ранить противоречия между областным и федеральным за-
конодательством.

Полина ОРЕХОВА.

Вновь – об ипотеке В  СВОЕМ  ОКРУГЕ

«Районный Совет ветера-
нов войны, труда, Вооружен-
ных Сил и правоохранитель-
ных органов просит выра-
зить искреннюю благодар-
ность депутату Воронежской
областной Думы Олегу Оле-
говичу Фоменко за постоян-
ное внимание к ветеранам и
оказанную материальную
помощь…»

Или  еще одно: «Админи-
страция Новоусманской цен-
тральной районной больни-
цы благодарит депутата об-
ластной Думы  Олега Олего-
вича Фоменко за приобрете-
ние медицинского оборудо-
вания…»

Подобных писем со слова-
ми благодарности в адрес Оле-
га Фоменко в почте областной
Думы немало. Олег Олегович
действительно помог многим.
Главные ориентиры его соци-
альной программы - поддерж-
ка тех объектов, деятельность
которых оказывает большое
влияние на жителей избира-
тельного  округа. Здравоохра-
нение,  образование, культура
- вот приоритетные направле-
ния помощи. Для этих соци-
альных сфер она крайне необ-
ходима.

Большая партия медикамен-
тов в качестве гуманитарной
помощи была передана О.Фо-
менко фельдшерско-акушерс-
ким пунктам Новоусманского и
Верхнехавского районов, мед-
пунктам, поликлиникам Воро-
нежского гарнизона и военно-
му госпиталю, домам ветера-
нов и инвалидов,  детским до-
мам и спецшколам-интернатам
Воронежа и области, городской
клинической больнице и цент-
ральным районным больницам
области, детскому туберкулез-
ному санаторию, обществам
инвалидов, ветеранов, отделе-
нию Красного Креста, управле-
нию МЧС и ГО.

Благодаря финансовой по-
мощи депутата отремонтирова-
на кровля в Рогачевской боль-
нице и Отрадненской амбулато-
рии, для Новоусманской  цент-
ральной районной больницы
приобретены переносной им-
портный электрокардиограф,
компьютер, холодильники,
смонтирована вытяжная венти-
ляционная установка в лабора-
тории.

В избирательном округе
№ 43 осуществляется обшир-
ная социальная программа
поддержки детских дошколь-
ных учреждений,
средних общеобра-
зовательных школ,
школ искусств,
спортшкол, СПТУ,
библиотек, музеев.
Для этих учрежде-
ний помощь осо-
бенно важна, ведь
за пореформенные
годы практически
не пополнялись
библиотечные фон-
ды, не приобрета-
лись мебель, на-
глядные пособия,
спортивный инвен-
тарь. Олег Фомен-
ко восполнил этот
пробел. Для  Ново-
усманской средней
школы № 1 приоб-
ретены 300 стульев
в актовый зал,  ксе-
рокс, компьютер,

Олег ФОМЕНКО, депутат  областной Думы
Все остается людям

школьная мебель, в  сельс-
кие школы района поступи-
ли компьютеры, принтеры,
ксероксы, мебель, телеви-
зоры,  музыкальные цент-
ры, видеомагнитофоны,
спортивный инвентарь,
учебные и наглядные посо-
бия, книги, оформлена под-
писка на газеты и журналы,
куплены  игрушки  в  детс-
кие сады и  музыкальные
инструменты для школ ис-
кусств, сценические костю-
мы для районного ансамб-
ля «Вдохновение».

Чтобы выпускной бал
стал по-настоящему неза-
бываемым для каждого,
Олег Олегович помог в
организации бала ряду но-
воусманских школ.

«Все лучшее - детям» - этот
важный пункт своей предвы-
борной программы депутат
Фоменко воплощает в жизнь.
Ежегодные детские праздники
в парке «Орленок», материаль-
ная и техническая помощь Но-
воусманскому детскому дому и
специнтернату, 6 воронеж-
ским школам-интернатам, Хре-
новскому детскому интернату,
спортинвентарь и радиомик-
рофоны для детского оздоро-
вительного лагеря «Колосок».
50 тысяч рублей были переве-
дены региональному отделе-
нию  Российского детского
фонда на приобретение  слухо-
вых аппаратов для слабослы-
шащих детей.

При поддержке депутата,
его финансовой помощи
спортивные и творческие кол-
лективы смогли защищать
честь Новоусманского района
в различных соревнованиях,
конкурсах, фестивалях. Да и
родители спокойны:  уверены
- их дети не попадут в дурную
компанию, они заняты люби-
мым делом.

Не забыто и старшее поко-
ление, участники Великой Оте-
чественной войны. Это уже
традиция: в канун Дня Победы
для ветеранов организуются
поездки по местам боевой
славы, праздники с непремен-
ным банкетом, полевой кух-
ней, духовым оркестром. Вете-
ранам войны и труда переда-
ются средства  для приобрете-
ния топлива, медикаментов,
проведение лечения и дорого-
стоящих операций.

И, разумеется, большое вни-
мание уделяется депутатом
Олегом Фоменко благоустрой-

ству и газификации района. С
помощью Олега Олеговича про-
веден ремонт 400-метрового
дорожного покрытия в поселке
Воля, заменен 600-метровый
участок водопровода в селе
Новая Усмань, приобретено 9
километров труб для газифика-
ции, решен вопрос о выделении
средств из областного бюдже-
та на разработку  документации
и проведение работ для завер-
шения газификации поселка
Воронежский.

Примеров, когда Олег Фо-
менко пришел на помощь лю-
дям, немало. Его помощника-
ми рассмотрено свыше 700
устных и письменных обраще-
ний граждан. Избиратели зна-
ют: в трудной ситуации они все-
гда могут рассчитывать на под-
держку депутата.

По профессии Олег Фоменко
- строитель, поэтому знает: зда-
ние выдержит любые испыта-
ния, если у него крепкий фунда-
мент. Фундамент нашего ново-
го общества, которое мы стро-
им, - законы. Законы федераль-
ные, региональные...  Как пред-
седатель постоянной комиссии
областной Думы по топливно-
энергетическому комплексу
Олег Фоменко активно работа-
ет над созданием нормативно-
правовой базы, которая послу-
жит реформированию ключе-
вых отраслей экономики, опре-
делит стратегию экономичес-
кой политики страны и региона.
Работая над  законами, Олег
Олегович  старается опираться
именно на свой практический
опыт - он позволяет ясно ви-
деть, что даст тот или иной за-
кон  людям, отечественной эко-
номике.

Надежда ДОЛИНИНА.
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Открытия
ЛЮДИ НАУКИ

В Воронежской областной библиотеке имени И.С. Ники-
тина развернута интересная экспозиция «Ученые Воро-
нежа». Есть в ней материалы, посвященные двум ученым -
докторам медицинских наук Нине Васильевне Журавле-
вой и Нонне Кирилловне Родосской.

� Нонна Кирилловна Родосская (справа) и Нина ВасильевнаНонна Кирилловна Родосская (справа) и Нина ВасильевнаНонна Кирилловна Родосская (справа) и Нина ВасильевнаНонна Кирилловна Родосская (справа) и Нина ВасильевнаНонна Кирилловна Родосская (справа) и Нина Васильевна
Журавлева.Журавлева.Журавлева.Журавлева.Журавлева.

Говорят, что открытия не-
редко приходят к человеку вне-
запно - как озарение. Так,
Дмитрий Менделеев увидел
свою периодическую систему...
во сне, а для его не менее про-
славленного зятя Александра
Блока финал поэмы «Двенад-
цать» был таким неожиданным,
что он с радостным удивлени-
ем записал в дневнике: «Се-
годня я - гений!»

Конечно, наивно объяснять
все это лишь счастливой слу-
чайностью. И к ученому, и к
поэту их звездный час прихо-
дит как награда за бесконеч-
ные поиски, мучительные со-
мнения и ошибки. И все-таки
не будем исключать фактор
неожиданности, потому что без
него жизненный путь ученого и
поэта станет скучным переч-
нем диссертаций и монографий
или в лучшем случае библио-
графическим справочником.

Именно об этом думала я,
познакомившись с Ниной Ва-
сильевной Журавлевой.

Можно сказать, Нине Васи-
льевне Журавлевой в жизни
везло. Шестьдесят лет назад
она с золотой медалью окон-
чила среднюю школу и в том же
сорок четвертом году поступи-
ла в Горьковский медицинский
институт. В результате –  дип-
лом с отличием, учеба в аспи-
рантуре и защита в пятьдесят
четвертом году кандидатской
диссертации.

Микробиология, которая
была предметом профессио-
нальных интересов Нины Ва-
сильевны, как известно, изу-
чает микроорганизмы, среди
которых есть и друзья, и враги
человека. Как организовать их
борьбу между собой, чтобы
победа оказалась на стороне
друзей, - вот задача, стоящая
перед специалистом этой от-
расли, которая являет собой
причудливое сплетение фунда-
ментальной и прикладной наук.
Эта задача, увлекательная и в
клиническом, и в теоретичес-

ком плане целиком захватила
молодого исследователя.

У Нины Васильевны все
было хорошо и в личной жиз-
ни. Она вышла замуж за морс-
кого офицера, преподавателя
Ленинградского ВМУ радио-
электроники Виктора Журав-
лева, потом сама стала ленин-
градкой, научным сотрудником
лаборатории медицинской
микробиологии научно-иссле-
довательского института анти-
биотиков. Родились сыновья –
Александр и Евгений.

И вот - беда. Нина Василь-
евна вспоминает:

чение лейкозов и обычных ин-
фекций. И уже тогда мне не ста-
ла  давать покоя мысль  о нару-
шениях иммунитета. Отчего они
происходят, отчего даже новая
вакцина Смородинцева не все-
гда всесильна? Так судьба заб-
росила меня,  молодого учено-
го,  в иммунологию. Этой уди-
вительной науке, развиваю-
щейся одновременно с микро-
биологией, тогда были отданы
умы и сердца многих российс-
ких и зарубежных ученых.

В чем же суть этой науки?
Живой организм, в том числе и
человеческий, обладает удиви-

тельной защитной силой, он
подобен прочно отстроенной
крепости. Но вот какая-то бо-
лезнь пробивает в ней брешь,
и в пролом жадно устремляют-
ся полчища чужеродных анти-
веществ. И тогда в бой вступа-
ют маленькие храбрые солда-
ты - антитела. Они тесно смы-
кают ряды, плотным кольцом
окружают противника, и, гово-
ря военным, да и медицинским
языком, нейтрализуют против-
ника.

Окончательно же исследо-
вателем этих сражений Нина
Васильевна Журавлева стала
уже в Воронеже, куда перееха-
ла в шестьдесят втором году.
Вначале Нина Васильевна ра-
ботала вместе с заведующим
кафедрой микробиологии ме-
дицинского института профес-
сором Михаилом Васильеви-
чем Земсковым. Итогом их со-
вместной работы стало откры-
тие нового явления, неизвест-
ного ранее иммунологам – рез-
кое снижение активности ан-
тител, находящихся в сыворот-
ке крови.

Затем  Нина Васильевна
становится руководителем  от-
дела иммунологии Централь-
ной научно-исследовательской
лаборатории мединститута,
который  она возглавляла до
1994 года.

Это были годы эксперимен-
тов, раздумий, годы трудных
вопросов. На многие из этих
вопросов успешно ответила
Нина Васильевна в своей док-
торской диссертации. Клини-
ческие исследования легли в
основу большого числа диссер-
тационных работ, выполнен-
ных под руководством Нины
Васильевны.

Наука живет по законам
цепной реакции: открытие по-
буждает к поиску, полученный
результат дает импульс новому
поиску и так далее. И еще важ-
но сохранить преемственность.
Многие исследования Журав-
лева проводила вместе со сво-
ей ученицей, научным сотруд-
ником иммунологического от-
дела ЦНИЛ Нонной Кириллов-
ной Родосской. Полученные
ими результаты показали, что
открытое Журавлевой и Земс-
ковым явление является  уни-
версальной реакцией организ-

ма на стрессовые воздействия.
И сила этой ответной реакции
на стресс зависит от состояния
центральной нервной системы,
надпочечников, печени. Изуча-
емая проблема находится на
стыке двух дисциплин: иммуно-
логии и биохимии. Новые дан-
ные о механизмах регуляции
иммунного ответа и стали со-
держанием второго открытия,
которое 3 ноября 2000 года
официально зарегистрировали
Российская академия есте-
ственных наук, Международная
академия авторов научных от-
крытий и изобретений и Меж-
дународная ассоциация авто-
ров научных открытий. Работа
над этой проблемой позволила
Нонне Кирилловне Родосской
получить новые данные и блес-
тяще защитить докторскую дис-
сертацию.

Результаты открытия имеют
большое практическое значе-
ние, поэтому Нонна Кириллов-
на рассказывает об этом но-
вом механизме иммунологи-
ческой регуляции на лекциях
для врачей, усовершенствую-
щих свои знания на  кафедре
терапии №1 факультета повы-
шения квалификации, распо-
ложенной на базе больницы
№ 10 «Электроника». Открытие
Журавлевой и Родосской име-
ет общебиологическое значе-
ние, поэтому его результаты
используются также, в частно-
сти, для изучения нарушения
иммунитета, связанного с по-
явлением ингибирующих
свойств в сыворотке крови, у
сельскохозяйственных живот-
ных.

Однако научная мысль на
этом не останавливается. Как
отмечает Нонна Кирилловна,
связь иммунитета с состояни-
ем нервной системы,  с реак-
цией организма на стресс тре-
бует дальнейшего исследова-
ния.

Сейчас Нина Васильевна -
на заслуженном отдыхе, но она
по-прежнему бывает в акаде-
мии. Недавно за ее достиже-
ния в науке на заседании уче-
ного совета ей было присвое-
но звание почетного профес-
сора ВГМА с торжественным
вручением мантии. Ее верная
ученица и талантливая спод-
вижница Нонна Кирилловна
Родосская, занимаясь боль-
шой педагогической деятель-
ностью, продолжает научные
исследования в области имму-
нологии. Идут поиски, конеч-
ным итогом которых, вполне
возможно, станет новое откры-
тие.

Эмма НОСЫРЕВА.
Фото автора.

- В пятьдесят седьмом году
маленький Женя перенес по-
лиомиелит. В то время в Ле-
нинграде была крупная эпиде-
мия, связанная с ядерными ис-
пытаниями на Новой Земле.
Болели не только дети, но и
взрослые, отмечалось увели-

Тепло и свет для регионов
Заместитель председателя правления ОАО «ГЗаместитель председателя правления ОАО «ГЗаместитель председателя правления ОАО «ГЗаместитель председателя правления ОАО «ГЗаместитель председателя правления ОАО «Газпром» А.Рязанов – о темпах газификации в Россииазпром» А.Рязанов – о темпах газификации в Россииазпром» А.Рязанов – о темпах газификации в Россииазпром» А.Рязанов – о темпах газификации в Россииазпром» А.Рязанов – о темпах газификации в России
С этого года российский рынок газа станет для ОАО
«Газпром» безубыточным.
 Тема газификации региона остается в Воронежской
области, да и в  России в целом одной из самых волную-
щих.  Каждый, кто хоть один день прожил в деревне или
поселке, знает: когда газ приходит в дом, появляется
чувство уюта и защищенности, а работу по дому становит-
ся делать намного легче.
Вот почему тема газификации стала одной из основных в
нашем интервью с заместителем председателя правления
ОАО «Газпром» Александром РЯЗАНОВЫМ.

– Что характерно для по-– Что характерно для по-– Что характерно для по-– Что характерно для по-– Что характерно для по-
литики газификации россий-литики газификации россий-литики газификации россий-литики газификации россий-литики газификации россий-
ских регионов, которую про-ских регионов, которую про-ских регионов, которую про-ских регионов, которую про-ских регионов, которую про-
водит «Газпром», на ее ны-водит «Газпром», на ее ны-водит «Газпром», на ее ны-водит «Газпром», на ее ны-водит «Газпром», на ее ны-
нешнем этапе?нешнем этапе?нешнем этапе?нешнем этапе?нешнем этапе?

– Понимая социальную зна-
чимость газификации и одно-
временно ставя вопрос о ее
экономической целесообраз-
ности, «Газпром» решает не-
сколько задач.

Во-первых, добиться более-
менее равномерного уровня
газификации регионов. Поэто-
му мы стремимся направлять
инвестиции в те области, где
этот уровень сравнительно не-
высок. Во-вторых, мы хотим
вкладывать средства в регио-
ны, которые исправно платят
за газ. В-третьих, мы исходим
из того, что газификация долж-
на быть экономически целесо-
образной, и, прежде чем гази-
фицировать регион, даем за-
дание специалистам НИИ
«Промгаз» подсчитать эффек-
тивность проекта. Его рента-
бельность должна быть не
ниже 12 процентов.

Газификация обходится до-
статочно дорого. Большие
деньги вкладывают в нее и ре-
гионы, причем зачастую забо-
тясь не об экономической, а о
политической стороне дела. С
такой бессистемной газифи-
кацией в отдельных регионах
мы сталкиваемся до сих пор. В
результате нередко газопро-
воды ведут в малонаселенные
пункты. Но мы-то понимаем,
что при коэффициенте загруз-
ки 710 процентов, деньги, вло-
женные в такие газопроводы,
никогда не окупятся. Коэффи-
циент должен быть не менее
50 процентов. Дело в том, что
в России тариф на доставку
газа от магистральной трубы
к потребителю очень низкий
– всего 10 процентов от сто-
имости доставляемого топли-
ва. А во многих западных стра-
нах он равен 40 процентам,
притом что стоимость самого

энергоносителя там гораздо
выше.

Говоря о газификации, не-
обходимо учитывать и такой
важный факт: уже существую-
щие газовые сети, многие из
которых были построены десят-
ки лет назад, требуют расхо-
дов на ремонт, модернизацию,
реконструкцию.

Еще одна большая пробле-
ма – финансирование газифи-
кации. Сегодня, например, при
газификации дома нельзя
включать в тариф на газ до-
полнительную наценку. Жиль-
цы за сжиженный газ платят в
восемь раз больше, а чтобы
получить природный газ, они
должны произвести разовый
платеж в размере 14 тысяч руб-
лей. Как правило, у них таких
денег нет, и их некому кредито-
вать. А гибкая цена на газ,
включающая инвестиционную
составляющую, позволила бы
кредитовать их через тариф.
Это было бы выгодно и для «Газ-
прома», и для населения. Инве-
стиционная составляющая по-
зволила бы в несколько раз
увеличить средства на газифи-
кацию.

Эти схемы надо внедрять. И
чем быстрее это произойдет,
тем лучше – и для «Газпрома»,
и для населения.

– Вы сказали о том, что– Вы сказали о том, что– Вы сказали о том, что– Вы сказали о том, что– Вы сказали о том, что
газовые сети нужно еще игазовые сети нужно еще игазовые сети нужно еще игазовые сети нужно еще игазовые сети нужно еще и
надлежащим образом обслу-надлежащим образом обслу-надлежащим образом обслу-надлежащим образом обслу-надлежащим образом обслу-
живать. Существуют ли сегод-живать. Существуют ли сегод-живать. Существуют ли сегод-живать. Существуют ли сегод-живать. Существуют ли сегод-
ня какие-то технологии, ко-ня какие-то технологии, ко-ня какие-то технологии, ко-ня какие-то технологии, ко-ня какие-то технологии, ко-
торые позволяют и оптими-торые позволяют и оптими-торые позволяют и оптими-торые позволяют и оптими-торые позволяют и оптими-
зировать процесс прокладкизировать процесс прокладкизировать процесс прокладкизировать процесс прокладкизировать процесс прокладки
труб, и увеличить срок их экс-труб, и увеличить срок их экс-труб, и увеличить срок их экс-труб, и увеличить срок их экс-труб, и увеличить срок их экс-
плуатации?плуатации?плуатации?плуатации?плуатации?

– Конечно. 27-28 мая мы
проводили выездное совеща-
ние в Тюмени для руководите-
лей ТЭКа администраций рос-
сийских регионов. Принимал
нас «Запсибгазпром» – наша
дочерняя компания и генераль-
ный подрядчик по реализации
программы газификации рос-
сийских регионов. Уже сегод-

ня специалисты этой компании
готовы по новейшим техноло-
гиям построить в год пять ты-
сяч километров сетевых газо-
проводов, газифицировать 15
тысяч квартир и ввести в строй
160 котельных. «Запсибгаз-
пром» сегодня – это мощный
технологический комплекс, на-
целенный на газификацию
«под ключ». В его технологичес-
кой цепочке – 12 предприя-
тий, которые, во всяком слу-
чае, на российском уровне,
выглядят суперсовременными.
Они производят высокопроч-
ные гибкие полиэтиленовые
трубы, которые служат дольше
металлических, выпускают се-
рию высокоэффективных ото-
пительных приборов, в том чис-
ле инфракрасные излучатели,
использование которых сокра-
щает расходы на отопление в
10-20 раз, производят мало-
габаритные котельные, рабо-
тающие автономно, делающие
ненужными громоздкую систе-
му централизованного тепло-
снабжения. И все это по но-
вейшим технологиям, обеспе-
чивающим качество на уровне
европейских стандартов.

В «Запсибгазпроме» нам
продемонстрировали техноло-
гии, еще вчера казавшиеся
мечтой: например, укладка по-
лиэтиленовой трубы газопро-
вода с помощью установки «На-
вигатор» без рытья траншеи.
Жители гуляли по оживленной
улице, а в это время под ними
двигалась полиэтиленовая тру-
ба, которую тянула установка
«Навигатор», вращая горизон-
тальную буровую штангу. В де-
ревне Тураево участники сове-
щания видели стыковую свар-
ку полиэтиленовых труб, врез-
ку в действующий газопровод
подавлением (а это значит, что
газопровод и не думали отклю-
чать – он работал в обычном
режиме) и пуск газа в сельский
дом, жителям которого уже не
нужно к предстоящей зиме по-
купать тонны угля или многие
кубометры дров.

Мы видели, что полиэтиле-
новый газопровод много де-
шевле, и прокладка его идет
значительно быстрее. Учиты-
вая рост цен на металл в Рос-
сии, полиэтиленовые трубы
будут весьма конкурентоспо-
собны.

– Александр Николаевич,– Александр Николаевич,– Александр Николаевич,– Александр Николаевич,– Александр Николаевич,
известно, что нередко газо-известно, что нередко газо-известно, что нередко газо-известно, что нередко газо-известно, что нередко газо-

вые сети отдавались «Газ-вые сети отдавались «Газ-вые сети отдавались «Газ-вые сети отдавались «Газ-вые сети отдавались «Газ-
прому» и его дочерним пред-прому» и его дочерним пред-прому» и его дочерним пред-прому» и его дочерним пред-прому» и его дочерним пред-
приятиям за долги дебиторов:приятиям за долги дебиторов:приятиям за долги дебиторов:приятиям за долги дебиторов:приятиям за долги дебиторов:
г а з о р а с п р е д е л и т е л ь н ы хг а з о р а с п р е д е л и т е л ь н ы хг а з о р а с п р е д е л и т е л ь н ы хг а з о р а с п р е д е л и т е л ь н ы хг а з о р а с п р е д е л и т е л ь н ы х
организаций, горгазов и т.п.организаций, горгазов и т.п.организаций, горгазов и т.п.организаций, горгазов и т.п.организаций, горгазов и т.п.
Финансовое состояние дол-Финансовое состояние дол-Финансовое состояние дол-Финансовое состояние дол-Финансовое состояние дол-
жников было не таким, что-жников было не таким, что-жников было не таким, что-жников было не таким, что-жников было не таким, что-
бы поддерживать сети низ-бы поддерживать сети низ-бы поддерживать сети низ-бы поддерживать сети низ-бы поддерживать сети низ-
кого давления на должномкого давления на должномкого давления на должномкого давления на должномкого давления на должном
уровне. Не ляжет ли бреме-уровне. Не ляжет ли бреме-уровне. Не ляжет ли бреме-уровне. Не ляжет ли бреме-уровне. Не ляжет ли бреме-
нем на «Газпром» «Межреги-нем на «Газпром» «Межреги-нем на «Газпром» «Межреги-нем на «Газпром» «Межреги-нем на «Газпром» «Межреги-
онгазхолдинг», дочерняя ком-онгазхолдинг», дочерняя ком-онгазхолдинг», дочерняя ком-онгазхолдинг», дочерняя ком-онгазхолдинг», дочерняя ком-
пания, которая сконцентри-пания, которая сконцентри-пания, которая сконцентри-пания, которая сконцентри-пания, которая сконцентри-
рует все эти активы? Их ведьрует все эти активы? Их ведьрует все эти активы? Их ведьрует все эти активы? Их ведьрует все эти активы? Их ведь
придется доводить до ума…придется доводить до ума…придется доводить до ума…придется доводить до ума…придется доводить до ума…

– Это серьезная проблема,
и мы понимаем, что ее доста-
точно сложно решить. Но мы
понимаем, что необходимо
предупредить выход из строя
распределительных сетей и что
никто, кроме нас, это реально
сейчас сделать не может. Нуж-
но навести в этой сфере поря-
док. «Газпром» – социально от-
ветственная компания, и мы,
конечно, будем этим занимать-
ся. Но мы надеемся, что будет
также сформирован такой та-
риф на обслуживание сетей
низкого давления, в который
будет введена инвестиционная
составляющая. Она позволит,
во-первых, погасить долги де-
биторов, во-вторых, даст сред-
ства на модернизацию, обслу-
живание этих сетей и при не-
обходимости на их расшире-
ние.

В целом же создание «Меж-
регионгазхолдинга» станет
важным шагом в реализации
второго этапа реформирова-
ния «Газпрома», который на-
правлен на совершенствова-
ние управления основными на-
правлениями деятельности
компании на уровне дочерних
обществ. На баланс «Межреги-
онгазхолдинга» будут переда-
ны все наши газораспредели-
тельные активы. Компания бу-
дет заниматься реконструкци-
ей и развитием сетей за счет
транспортной составляющей в
стоимости газа для конечных
потребителей.

– Но ведь регионы разные.– Но ведь регионы разные.– Но ведь регионы разные.– Но ведь регионы разные.– Но ведь регионы разные.
Состояние труб или котель-Состояние труб или котель-Состояние труб или котель-Состояние труб или котель-Состояние труб или котель-
ных в Москве отличается отных в Москве отличается отных в Москве отличается отных в Москве отличается отных в Москве отличается от
того, чем располагает, ска-того, чем располагает, ска-того, чем располагает, ска-того, чем располагает, ска-того, чем располагает, ска-
жем, Архангельская область.жем, Архангельская область.жем, Архангельская область.жем, Архангельская область.жем, Архангельская область.

– Действительно, в регио-
нах с высокой плотностью на-
селения – в той же Московс-
кой области,– где большое по-
требление газа, хорошая заг-
рузка сетей, тариф даже на его

нынешнем уровне окупается.
А в малонаселенных регионах
картина другая, там и новый
тариф не окупится, и придется
в какой-то мере, во-первых,
идти на перекрестное субсиди-
рование, во-вторых, нужно,
чтобы этот тариф, единый для
России, мы внутри компании
могли дифференцировать по
регионам. – Вы сказали, что
приоритетными регионами га-
зификации являются те, кото-
рые аккуратно платят. А кто в
отстающих?

– Самые большие пробле-– Самые большие пробле-– Самые большие пробле-– Самые большие пробле-– Самые большие пробле-
мы у нас с потребителями Юж-мы у нас с потребителями Юж-мы у нас с потребителями Юж-мы у нас с потребителями Юж-мы у нас с потребителями Юж-
ного федерального округа. Онного федерального округа. Онного федерального округа. Онного федерального округа. Онного федерального округа. Он
уже не первый год снижаетуже не первый год снижаетуже не первый год снижаетуже не первый год снижаетуже не первый год снижает
общий уровень текущих пла-общий уровень текущих пла-общий уровень текущих пла-общий уровень текущих пла-общий уровень текущих пла-
тежей за газ. – Какова поли-тежей за газ. – Какова поли-тежей за газ. – Какова поли-тежей за газ. – Какова поли-тежей за газ. – Какова поли-
тика «Газпрома» в Чеченскойтика «Газпрома» в Чеченскойтика «Газпрома» в Чеченскойтика «Газпрома» в Чеченскойтика «Газпрома» в Чеченской
Республике?Республике?Республике?Республике?Республике?

– Прежде всего мы будем
работать с федеральными
организациями, находящими-
ся на территории республики,
– у них есть бюджеты, и они
могут заложить в них платежи
за энергию, выделив в них га-
зовую составляющую. Что ка-
сается чеченского населения,
потребляющего 70 процентов
газа, то для него надо вырабо-
тать тариф, на первом этапе
достаточно невысокий, не бо-
лее половины от существующе-
го. Минэкономразвития, кото-
рое сейчас занимается этим
вопросом, я думаю, найдет при-
емлемое решение.

– А сети низкого давле-– А сети низкого давле-– А сети низкого давле-– А сети низкого давле-– А сети низкого давле-
ния. Ими кто-нибудь занима-ния. Ими кто-нибудь занима-ния. Ими кто-нибудь занима-ния. Ими кто-нибудь занима-ния. Ими кто-нибудь занима-
ется?ется?ется?ется?ется?

– В Чечне такие сети состав-
ляют шесть тысяч километров,
они находятся в федеральной
собственности. К сожалению,
их никто не обслуживает. Мы
видим выход в том, чтобы со-
здать при возможном участии
правительства Чеченской Рес-
публики региональную сбыто-
вую компанию. Что касается
«Чеченгазпрома», обслужива-
ющего магистральные направ-
ления, его надо вернуть «Газ-
прому». Ведь когда происходит
та же диверсия на магистраль-
ном газопроводе, на место
взрыва все равно приходит
«Газпром» – у «Чеченгазпрома»
нет ни сил, ни техники, чтобы
ликвидировать аварию. Так
или иначе ситуация в Чечне с
платежами, с состоянием сете-
вых и магистральных газопро-
водов берется под контроль.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам NEWSru.com

– Кто, кроме ЮФО, созда-– Кто, кроме ЮФО, созда-– Кто, кроме ЮФО, созда-– Кто, кроме ЮФО, созда-– Кто, кроме ЮФО, созда-
ет проблему неплатежей?ет проблему неплатежей?ет проблему неплатежей?ет проблему неплатежей?ет проблему неплатежей?

– Главную проблему созда-
ют бюджеты, причем не феде-
ральный и даже не региональ-
ные, а муниципальные. В них
зачастую вообще не предус-
матриваются средства на оп-
лату энергоносителей, а если и
предусматриваются, тратятся
на другие цели.

– Выпадающие доходы,– Выпадающие доходы,– Выпадающие доходы,– Выпадающие доходы,– Выпадающие доходы,
связанные со льготами длясвязанные со льготами длясвязанные со льготами длясвязанные со льготами длясвязанные со льготами для
различных категорий потре-различных категорий потре-различных категорий потре-различных категорий потре-различных категорий потре-
бителей, создают для вас про-бителей, создают для вас про-бителей, создают для вас про-бителей, создают для вас про-бителей, создают для вас про-
блему?блему?блему?блему?блему?

– В значительно меньшей
степени, чем раньше. Льготы,
прописанные в федеральных
законах, оплачиваются, и ре-
гионы нам их возвращают. Что
касается льгот регионального
уровня, то в большинстве
субъектов Федерации есть до-
статочное понимание того, что
льготы за газ, которые действу-
ют в соответствии с законода-
тельствами субъектов РФ и му-
ниципальными постановлени-
ями, надо компенсировать. В
целом уровень возврата этих
доходов находится на уровне
70 процентов. Мы сторонники
того, чтобы за газ платили все
одинаково, но чтобы те, кто
имеет права на льготы, предъя-
вив квитанцию об уплате за
газ, получали сумму, причита-
ющуюся по льготе, себе в кар-
ман. Это было бы справедливо
и с точки зрения прозрачности
прохождения средств. – Каков
общий уровень платежей за
газ?

– Он достаточно стабилен– Он достаточно стабилен– Он достаточно стабилен– Он достаточно стабилен– Он достаточно стабилен
и держится на уровне 98 про-и держится на уровне 98 про-и держится на уровне 98 про-и держится на уровне 98 про-и держится на уровне 98 про-
центов. Я имею в виду теку-центов. Я имею в виду теку-центов. Я имею в виду теку-центов. Я имею в виду теку-центов. Я имею в виду теку-
щую оплату. – И, как всегда,щую оплату. – И, как всегда,щую оплату. – И, как всегда,щую оплату. – И, как всегда,щую оплату. – И, как всегда,
внутренний рынок по-пре-внутренний рынок по-пре-внутренний рынок по-пре-внутренний рынок по-пре-внутренний рынок по-пре-
жнему убыточен для «Газпро-жнему убыточен для «Газпро-жнему убыточен для «Газпро-жнему убыточен для «Газпро-жнему убыточен для «Газпро-
ма»?ма»?ма»?ма»?ма»?

  – Здесь ситуация постепен-
но меняется к лучшему. Цена
на газ будет расти – это неиз-
бежно, так как связано с необ-
ходимостью «Газпрома» осва-
ивать новые месторождения.
В соответствии с нашей энер-
гетической стратегией в 2006
году газ будет стоить 41 дол-
лар, а в 2010 году – 54 долла-
ра. В этом году на российском
рынке газа мы рассчитываем
выйти на уровень нулевой рен-
табельности.

Владимир ФИЛИПИН.

Дочери съели своего отца
Чудовищный акт каннибализма потряс полицейских индийско-
го города Бхопал. Две молодые женщины расчленили тело сво-
его собственного отца, съели несколько частей и выпили кровь,
пишет Der Spiegel. 22-летняя Ясмин и 25-летняя Таслима заяви-
ли полиции, что в отца вселился дьявол. Именно поэтому они
решились на такое страшное деяние. Перед тем как убить и
съесть отца, девушкам удалось убедить мать и пятерых братьев,
что изгнать дьявола можно только при помощи такого жестоко-
го убийства.

Иранка родила лягушку
Жительница иранского города Ираншехр родила лягушку. Прав-
дивая история о необычном, практически сказочном инциденте
опубликована в иранской газете Etemaad, сообщает британс-
кая телерадиовещательная корпорация BBC. Предполагается,
что лягушка выросла из личинки, которая попала в организм
женщины, скорее всего, когда та купалась в грязном бассейне.
Как отмечает издание, у мамы «лягушонка» уже есть двое детей.
В истории медицины известны случаи, когда люди верили, что в
их телах живут лягушки, ящерицы и даже змеи.

Служащим лучше болеть дома
Многие наемные работники, почувствовав недомогание, ста-
раются подольше не брать больничный, оставаясь на ногах до
тех пор, пока болезнь окончательно не свалит их с ног. Они
боятся прослыть перед своими работодателями бездельника-
ми и симулянтами. Оказалось, что подобный «героизм» очень
дорого обходится работодателю. По мнению ученых Корнеллс-
кого университета (США), подобный подход нецелесообразен с
экономической точки зрения. Ученые исследовали условия тру-
да примерно 375 ты-
сяч американских на-
емных работников и
утверждают, что в со-
вокупности подобные
подвиги способству-
ют возникновению 61
процента потерь, ко-
торые несет компания
в процессе производ-
ства в виде расходов
на медицинское об-
служивание, сокра-
щения объемов производства и т.д. У заболевшего работника
снижается производительность труда, он либо производит мень-
ше, чем другие, либо выполняет общую норму за более длитель-
ное время. Кроме того, такой герой, подхватив инфекционное
заболевание, может уложить на больничные койки своих кол-
лег. Таким образом, результатом мизерного выигрыша, кото-
рый получит организация из-за присутствия на работе этого
больного, станут потери из-за выбытия из строя целого подраз-
деления. Так что, с точки зрения интересов дела, более пра-
вильно дать захворавшему сотруднику день-два отдыха для
того, чтобы затем он мог бы вернуться к труду с новыми силами,
указывают ученые.

Ресторан для садомазохистов
В пригороде Тель-Авива Яффе открылся первый в Израиле
ресторан для садомазохистов. Истязать и мучить клиентов в
нем будут, правда, не плохой едой, а традиционными плетками
и наручниками. При входе в ресторан с говорящим названием
«Темница» посетителей встречает менеджер зала, одетая в от-
кровенный виниловый костюм и держащая в руках кожаную
плетку. Официанты и официантки также затянуты в костюмы из
кожи, винила и латекса. Для удобства посетителей, которые
должны быть старше 18 лет, к стальным столам прикреплены
кольца для наручников, так что все желающие могут приковать
себя к ним на время обеда. Сами наручники по требованию
предоставляет обслуживающий персонал. Посетителей предуп-
реждают, что если им вдруг не понравится качество обслужива-
ния, они будут примерно наказаны. Либо их выпорют плеткой,
либо подвесят под потолок в железной клетке. «Если, например,
кому-нибудь не понравится стейк, то мы его посадим в клетку.
Или пусть он встанет на колени», - сказал владелец ресторана
Амос Леви.

Кенгуру получит королевскую награду
Кенгуру по имени Лилу представлена к высшей награде австра-
лийского Королевского общества защиты животных за помощь
в спасении австралийского фермера в прошлом году. Это пер-
вый случай, когда к национальной награде за отвагу представ-
ляют кенгуру. В про-
шлом году во время
грозы на 52-летнего
фермера Лена Ричар-
дса упала большая
ветка, он получил се-
рьезную травму голо-
вы и потерял созна-
ние. Увидев это, Лилу
приблизилась к дому
фермера и шумом
привлекла внимание
супруги Ричардса -
Линн. Линн с племян-
ником отправились
на поиски мужчины туда, куда звала их Лилу, и обнаружили его
лежащим без сознания. Вовремя оказанная помощь спасла
мужчине жизнь. По словам самого Лена Ричардса, у него сложи-
лось впечатление, что кенгуру пыталась оказать ему первую
помощь. «Мой племянник говорит, что когда он подошел ко мне,
Лилу как раз повернула меня на бок. Меня тошнило, и ее дей-
ствия определенно спасли меня от удушья», сказал он. Лилу
была воспитана семьей Ричардсов, которые четыре года назад
спасли ее из сумки ее матери, которую сбила машина. Сейчас
Лилу сравнивают по популярности со Скиппи, героем телесери-
алов и кумиром австралийских детей 60-х годов. Высокая «жи-
вотная» награда будет вручена Лилу в следующем месяце.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

Этот календарик на 2003 год (ниж-
нее фото) извещал о том, что регио-
нальное отделение партии «Единая
Россия» берет шефство над реконст-
рукцией старого здания Воронежско-
го драмтеатра. Уже середина 2004-го,
но следов шефства не видно. Обшар-
панное театральное здание стыдли-
во прикрывают рекламой. Впрочем,
одно изменение заметно: со стены
исчез большой плакат о шефстве «еди-
нороссов». Видимо, партийное зада-
ние посчитали выполненным.
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НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ

На лугу,
у Селютина колодца

«Танцуй, молодой!» - так назы-
вался молодежный праздник
певцов и плясунов, который вто-
рой раз проходил в Хохольском
районе. А состоялся он прямо на
лугу, за рекой Девица. Здесь, у
Селютина колодца, и проходила
вся концертно-соревнователь-
ная программа. И танцевальный
конкурс «Танцуй, молодой!», и
гала-концерт победителей рай-
онного конкурса «Восходящие
звезды», и выступление частушеч-
ников.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

О прошлом
и настоящем

В Каменке увидела свет кни-
га «Прошлое и настоящее», на
страницах которой рассказыва-
ется о 106-летней истории Ка-
менской средней школы №2. А
написал ее педагог и краевед
Леонид Серегин. Познакомимся
мы и с одним из первых учени-
ков школы (тогда она называ-
лась училищем) – Даниилом
Кузьмичем Вакулиным. Его вос-
поминания приводит в «Про-
шлом и настоящем» автор книги.

Сергей ВИКТОРОВ.
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СУПЕР-
ЦЕНА!!!

ПРОДАЮТСЯ 1-2-КОМНАТНЫЕ
КВАРТИРЫ В п.г.т.РЕПЬЕВКА
Газ, все удобства. Каждая квартира – отдельный вход.

Стоимость 1 кв. м – 4500 рублей.
Тел.: (0732) 54-86-85, 54-86-16.

Телефоны в Воронеже: 39-21-97, 39-22-28, 56-55-07. Сертифицировано.

ШИНЫ, АККУМУЛЯТОРЫ, РЕМНИ.
Организация (со склада Н.Усмань) продает

ООО «АГРОСНАБ ВОРОНЕЖСКИЙ»
Представительство Тернопольского комбайнового завода

ул. Дорожная, 36, склад № 14,
(0732) 63-28-97, 70-53-21, 56-07-78.

ЗАПЧАСТИ
к КС-6Б, БМ-6, СПС-4,2
со склада в г.Воронеже

ХАРЧЕВ Г.В.

30 июня 2004 года на 76-м
году жизни скончался Хар-
чев Георгий Васильевич –
Заслуженный работник
культуры России, кавалер
ордена «Знак Почета», глав-
ный режиссер  Воронежс-
кой филармонии.

Свою трудовую деятель-
ность он начал в 1943 году
артистом вспомогательного
состава Воронежского дра-
матического театра (ныне
Академический театр дра-
мы имени А.Кольцова). Пос-
ле окончания средней шко-
лы поступил в Московский
государственный институт
театрального искусства им.
А.В.Луначарского, окончив
который, вернулся в родной
театр. В 1958-1973 годах
работал режиссером худо-
жественной редакции Воро-
нежского областного коми-
тета по телевидению и ра-
диовещанию; в 1973-1985
годах – заместителем на-
чальника Управления куль-
туры Воронежского облис-
полкома; в 1985-2002 го-
дах – художественным ру-
ководителем-директором
Воронежской филармонии;
с апреля 2002 года – глав-
ным режиссером ГУК ВГГКО
«Филармония».

Многолетняя творческая
деятельность Харчева Г.В.
знаменуется 40 ролями,
сыгранными в театре дра-
мы, множеством  телевизи-
онных передач, развитием
шефских связей професси-
ональных учреждений куль-
туры и искусства с сельски-
ми районами.

Г.В.Харчев – член Союза
театральных деятелей Рос-
сии, лауреат премии имени
М.С.Ольминского Воронеж-
ского отделения Союза жур-
налистов России.

Товарищи и коллектив Во-
ронежской филармонии
выражают глубокие собо-
лезнования семье и близ-
ким Георгия Васильевича
Харчева.

«Надежда» пала
Десятый тур женского футбольного пер-

венства среди команд высшей лиги вновь
преподнес сюрприз: принимая у себя дома
дебютантов из Подмосковья «Россиянку»,
многоопытный ЦСК ВВС вновь теряет очки.
На этот раз самарские «летчицы» сыграли
вничью – 0:0, и не сумели вернуть себе
третью строчку в турнирной таблице. Толь-
яттинская «Лада», идущая пока второй, тур
пропускала.

А чемпионки страны – воронежская
«Энергия» - принимала на своем поле но-
гинскую «Надежду». За последние два года
поединки между этими двумя клубами про-
ходили всегда живо и интересно. И «Энер-
гия», и «Надежда» претендуют на золотые

медали, а потому демонстрируют зрелищ-
ный атакующий футбол. Правда, в отсут-
ствие Марины Бураковой, в свое время
игравшей за «Энергию», а ныне защищаю-
щей цвета «Надежды», ногинские футбо-
листки на поле Центрального стадиона
профсоюзов выглядели слабо.

Встреча проходила за явным преиму-
ществом хозяек. Уже к 9-й минуте могла
отличиться Терехова, вышедшая один на
один с вратарем гостей, но мяч пролетел
рядом со штангой. К середине тайма гос-
тьи игру выровняли, но ненадолго. На
28-й минуте отличилась Елена Данилова,
когда подавала угловой - мяч от рук голки-
пера отскочил в ворота – 1:0.

После перерыва тренеры произвели ряд
замен: у «Энергии» на поле появилась На-
дежда Босикова, а «Надежда» бросила в
атаку молодые силы. Игра пошла на встреч-
ных курсах, но уже ближе к концу матча
вновь стало ощущаться преимущество хо-
зяек. На 77-й минуте Данилова поражает
ворота соперниц с близкого расстояния, а
в компенсированное время, воспользовав-
шись ошибкой ногинской обороны, Ната-
лья Зинченко делает счет – 3:0. Очередная
победа «Энергии» позволяет ей оставаться
в лидерах. А свой следующий матч подопеч-
ные Ивана Саенко проводят 12 июля в
Москве, встречаясь с «Чертаново».

Сергей КРОЙЧИК.

На Воронежском море прошло первенствоНа Воронежском море прошло первенствоНа Воронежском море прошло первенствоНа Воронежском море прошло первенствоНа Воронежском море прошло первенство
России по суРоссии по суРоссии по суРоссии по суРоссии по судомодельному спортудомодельному спортудомодельному спортудомодельному спортудомодельному спорту

В первенстве по судомоде-
лизму могут принимать участие
спортсмены от 8 до 19 лет, од-
нако в основном им увлечены
школьники 4-9-х классов. Путь
к совершенству долог: для на-
чала надо научиться мастерить
модели настоящих кораблей…
из бумаги. Когда этот этап обу-
чения пройден, можно строить
и по-настоящему, но при этом
не забыть нарисовать чертеж.
На соревнованиях участники
выставляют на всеобщий об-
зор не только модели, но и чер-

тежи, и за них тоже получают
оценки, которые впоследствии
плюсуются к баллам, зарабо-
танным на гонках. Действовать
при «строительстве» нужно
крайне осторожно, чтобы не
испортить дорогостоящие де-
тали корабля. Кстати, самое
дорогое судно турнира – ко-
рабль чемпионского класса –
стоил 5000 долларов.

Воронеж принимает сорев-
нования судомоделистов не
впервые. По словам главного
судьи, директора центра тех-

нического творчества Невин-
номысска Вячеслава Степано-
ва, город - колыбель русского
флота - в очередной раз не об-
манул ожиданий. По части орга-
низации воронежцы предус-
мотрели все – от нарядов ми-
лиции, следивших за порядком,
до биотуалетов в районе аква-
тории Морской школы РОСТО,
где проходили соревнования.

Вот только не удалось «зака-
зать» погоду, так что неболь-
шие технические накладки из-
за ветра и дождей были неиз-
бежны.

Первенство, продолжавше-
еся пять дней, собрало 24 ко-
манды из областей почти всей
европейской части России.

Евгения СТРОЕВА.
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Дворникову
Любовь

Яковлевну
поздравляем

с днем рождения.
Желаем всего

самого доброго.

                     Коллеги.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Сегодня исполняется 75 лет Заслуженному строителю РСФСР, Почетному гражданину города
Россошь

Шпитальнику Исааку Львовичу.
Обладая высокой инженерной эрудицией и организаторскими способностями, Вы, как руководи-

тель, много сил и энергии вложили в строительство важнейших промышленных объектов России.
Ваш добросовестный 50-летний труд отмечен высокими правительственными наградами. Удиви-

тельная работоспособность и трудолюбие, человечность и доброе отношение к людям снискали Вам
уважение и признательность коллег и друзей.

Желаем Вам, уважаемый Исаак Львович, долгих лет жизни, доброго здоровья, счастья!
От монтажных и строительных организаций

Бутырин, Ошевнев, Ставров, Ломтев, Коновальчук, Книжник.

Предмет конкурса
Поставка средств вычислительной техники и проведение текущего ремонта средств

вычислительной техники для Управления Министерства Российской Федерации по
налогам и сборам по Воронежской области.

Почтовый адрес:
394006, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, д. 46.
Ответственный исполнитель: Кирьяшин Александр Николаевич, тел. (0732) 77-75-

44, 39-39-04. Факс (0732) 77-76-90; e-mail: u362102@r36.nalog.ru
Информация о конкурсе
Конкурсная комиссия УМНС России по Воронежской области 18.06.04г. подвела

итоги открытого конкурса «Поставка средств вычислительной техники и проведение
текущего ремонта средств вычислительной техники для Управления Министерства
Российской Федерации по налогам и сборам по Воронежской области» и приняла
решение:

1) отложить подведение итогов конкурса по лотам № 1-3, для получения
подтверждения от поставщиков о их возможности поставки фирменной техники IBM
по официальным каналам;

2) признать победителями по лотам № 4-8 (поставка оборудования):
1. по лоту № 4 – участника ООО «Консистент софтвей Воронеж»;
Наименование лота – «Рабочая станция»
Цена конкурсной заявки – 7701600 руб.
2. по лоту № 5 – участника ООО «РИАН»
Наименование лота – «Монитор Samsung 757 МВ»
Цена конкурсной заявки – 274890 руб.
3. по лоту № 6 – участника ООО «РИАН»
Наименование лота – «Принтер лазерный сетевой»
Цена конкурсной заявки – 1704793 руб.
4. по лоту № 7 – участника ООО НПФ «Компьютерные сети»
Наименование лота – «Система бесперебойного питания»
Цена конкурсной заявки – 1035720 руб.
5. по лоту № 8 – участника ООО «Элмар Трейд»
Наименование лота – «Проектор SANYO PCL – XF-45»
Цена конкурсной заявки – 573346 руб.
3) признать победителями по лотам № 9-16 (ремонт средств вычисли-

тельной техники):
1. по лоту № 9 – ООО «Компания Монитор – Сервис»
Наименование лота – «Ремонт мониторов фирмы  Samsung»
2. по лоту № 10 – ООО «Компания Монитор-Сервис»
Наименование лота – «Ремонт мониторов фирмы View Sonic»
3. по лоту № 11 – ООО Компания «Монитор-Сервис»
Наименование лота – «Ремонт мониторов фирмы LG»
4. по лоту № 12 – ООО «Компания Монитор-Сервис»
Наименование лота – «Ремонт матричных и струйных принтеров фирмы Epson»
5. по лоту № 13 – ООО НПП «Школа-Инфо»
Наименование лота – «Ремонт лазерных и струйных принтеров фирмы HP»
6. по лоту № 14 ООО «РИАН»
Наименование лота – «Ремонт лазерных принтеров фирмы Xerox»
7. по лоту № 15 – ООО «Компания Монитор-Сервис»
Наименование лота – «Ремонт устройств бесперебойного питания»
8. по лоту № 16 – ООО «Элмар Трейд»
Наименование лота – «Ремонт системных блоков персональных компьютеров»

Советник налоговой службы РФ I ранга П.И.Трубицын.

Управление Министерства Российской Федерации
по налогам и сборам по Воронежской области

подвело итоги

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Собственники земельных долей
на праве общей долевой собственности ЗАО «Подгорное»

Воронежской обл. Рамонского р-на
с. Подгорное, ул. Дачный поселок, 3 (451 зем. доля)

сообщают о намерении: выделить земельный участок
площадью 57 га пашни в счет долей собственников для развития

личных подсобных хозяйств с местоположением на запольных
участках №№ 10, 11, 12; выделить участок лесных насаждений

площадью 295 га, для выделения долей в качестве земельного пая.
Представитель собственников земельных долей Поленов С.Т.:

г. Воронеж, с. Подгорное, ул. Пугачева, д. 3.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О РЕШЕНИЯХ ОБЩИХ СОБРАНИЙ»
1. Открытое акционерное общество «Воронеж-

автодор».
Место нахождения: 394006, г.Воронеж, ул.Ре-

волюции 1905 года, 82.
2. ИНН – 3662019619
3. Уникальный код эмитента: 40726 – А
4. Код существенного факта: 1040726А

01072004
5. Адрес страницы в сети «Интернет».
6. Название периодического печатного изда-

ния - редакция «Коммуна».
7. Вид общего собрания – годовое общее со-

брание.
8. Форма проведения общего собрания – со-

вместное присутствие акционеров.
9. Дата и место проведения общего собрания:

18 июня 2004 года г.Воронеж, ул.Революции
1905 года, д.82.

10. Кворум общего собрания: кворум имеется
собрание считается правомочным.

11. Вопросы, поставленные на голосование:
1. Утверждение годового отчета.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчет-

ности, в том числе отчетов о прибылях и убытках
(счетов прибылей и убытков) общества.

3. Утверждение распределения прибыли, в том
числе выплата (объявление) дивидендов и убыт-
ков общества по результатам финансового года.

4. Избрание Совета директоров общества.
5. Избрание ревизионной комиссии общества.
6. Утверждение аудитора общества.
Число голосов, принявших участие в голосова-

нии по вопросам повестки дня, составило –
95083640, что составляет – 92,12%.

12. Формулировки решения, принятых Общим
собранием – Счетная комиссия действует по до-
говору № 28/СК от 24.05.2004г., заключенному
между ОАО  «Воронежавтодор» и АФ «Депозит-
Инвест» ЗАО «Регистратор-Связь», которая под-
вела следующие итоги.

Первый вопрос:
Заключение: утвердить годовой отчет.
Второй вопрос:
Заключение: Утвердить годовую бухгалтерскую

отчетность, в том числе отчеты о прибылях и
убытках (счетов прибылей и убытков) Общества.

Третий вопрос:
Заключение: Утвердить выплату годовых диви-

дендов денежными средствами в размере 0,02
руб. на одну обыкновенную акцию.

Срок выплаты – 31.12.2004 года.
Четвертый вопрос:
Заключение: Избрать Совет директоров в со-

ставе:
Айрапетян И.С., Алферов В.И., Александров В.В.,

Беспалов Ю.А., Брежнев А.С., Булахтин В.А., Вла-
сов В.И., Воронин В.Н., Воронцев С.В., Вышлов
В.Т., Гализин А.В., Гузоватый В.Т., Зыкин В.А.,
Кострикин В.А., Кобцев В.Ф., Котов Г.А., Колотев
Е.И., Колпаков Ю.В., Кувшинов Ю.Н., Кутузов А.К.,
Ложенский А.А., Лысенко С.И., Малютин В.М.,
Никитин Н.В., Понарин И.Д., Поцебнева О.Н., Па-
нин В.И., Перебейносов Ю.Н., Пеньков С.В., Сав-
ченко П.Г., Сорокодум П.А., Стадников Г.Н., Сысо-
ев В.В., Хвастунов А.И., Целковнев А.И., Черных
И.П., Шипилов А.Я., Шипилов В.В., Шумилин Ю.А.,
Щипановский А.Н., Яцкина Т.В.

Пятый вопрос:
Заключение: Избрать ревизионную комиссию

в составе: Бизеева Р.И., Карпич Р.Н., Романова
Н.Н., Кузнецов В.С., Любивая Г.П. Шаталова В.И.,
Юрьев И.Ю.

Шестой вопрос:
Заключение: Утвердить аудитора Общества

фирму ООО Аудиторская фирма «Гарант Капи-
тал».

Генеральный директор
ОАО «Воронежавтодор»В.И.АЛФЕРОВ

2.07.2004г.

Участники общей долевой
собственности на земельные доли

из земель с/х назначения, расположенных в границах СХА
«Победа» (бывший колхоз «Победа») Панинского р-на

Воронежской обл. (120 человек),

сообщают о своем намерении
выделить земельный участок

в счет земельных долей общей площадью 672 га, в том числе
пашни 667,2 га с оценкой 94,47 балла за один га пашни,

для передачи в аренду ООО «Агро-С».
Местоположение выделенного участка: поля № 5 – 136 га

(рабочий участок 1/136); № 6 – 94 га; № 7 – 195 га; № 9 – 37 га;
№ 10 – 168 га; прифермский участок – 42 га (2/42).

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка
не превышает стоимости оставшегося после выдела земельного

участка в расчете на единицу их площади.
Компенсация остальным собственникам не выплачивается.
2 августа в 10 часов в клубе с.Щербачевка Панинского р-на

Воронежской обл. состоится общее собрание участников общей
долевой собственности по вопросам выделения

и пользования земельным участком.
Обращаться к представителю собственников земельных долей

по доверенности Жокиной Л.В.: Воронежская обл.,
Панинский р-н, с.Щербачевка, ул.Колхозная, д.4.

Тел. 8-244-4-52-32.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общей долевой собственности 36 земельных долей

(182 га), расположенных на территории СХА «Заветы Ильича»
Каширского р-на Воронежской обл.,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

в счет земельных долей из земель с/х назначения общей
площадью 182 га, поле №3, бр. №2 для передачи в аренду

КФХ «Заречное».
Тел. 8 (242) 6-71-10.

Собственники 90 земельных долей
в праве общей долевой собственности на земельный участок площадью 432 га
с качественной оценкой 31885 баллогектаров, расположенный на территории

колхоза имени Ленина Калачеевского района Воронежской области,
в количестве 81 человека

извещают о своем намерении
выделить земельный участок  (массивы)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения общей площадью 432 га,

сельскохозяйственных угодий, в т.ч. 432 га пашни, находящиеся вблизи села
Ширяево, в т.ч. рабочие участки №2 и №3 поля №1, рабочий участок №1

поля №3, рабочий участок №3 поля №6, полевого севооборота 1-й бригады,
согласно проекту внутреннего землеустройства  колхоза им. Ленина Калачеев-
ского района за 1993 год, для дальнейшей его передачи в аренду к-х «Союз».

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массивов) не превышает
рыночной стоимости, остающейся после выдела земельного участка в расчете на

единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей – Перевозникова Серафима

Ивановна, проживающая по адресу: 397645, Воронежская обл., Калачеевскийй
р-н, с. Ширяево, ул.Ленина, 68. Тел. (07363) 55-1-62. Информацию о собствен-
никах земельных долей, желающих выделить земельный участок  (массивы), а

также дополнительные данные о предполагаемом местоположении выделяемого
участка можно получить у представителя собственников земельных долей.

Возражения от участников долевой собственности по местоположению
земельного участка и размеру компенсации остальным участникам долевой

собственности направляются представителю собственников земельных долей
в течение месяца со дня публикации извещения.

Военное СХП «Вишневый» МО
РФ Богучарского района Воро-
нежской обл. сообщает о своей
ликвидации в связи с прекра-
щением финансово-хозяй-
ственной деятельности. Пре-
тензии – в течение месяца с
момента опубликования по ад-
ресу: 396754, Воронежская
обл., Богучарский р-н, п. Виш-
невый.

СРОЧНО ПРОДАЮ

ТОПЛИВОЗАПРАВЩИК
МАЗ-500, 8 м3,

в отличном состоянии.
Тел.: (252) 43-1-45,

45-7-32, 43-1-17,
89038501812.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности (17 паев) 107,61 га
условной пашни с оценкой 5923,99 баллогектара

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

из невостребованных земельных долей  колхоза «Восток»
Калачеевского района Воронежской области для передачи

в аренду КХ «Застава» поля 1 (121),
поля №3 почвозащитного севооборота.

Претензии по тел.: (263) 54-2-01, Таранов П.В.

Представитель собственников земельных долей в праве общей
собственности на земельные участки, расположенные

на территории колхоза им. Ленина Калачеевского района
Воронежской области, в количестве 169 человек, имеющих

171 земельную долю, Зубова Надежда Алексеевна, проживаю-
щая по адресу: с.Заброды, ул. Красная Нива, дом №3, кв. 1,

действующая на основании доверенностей,

ИЗВЕЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО
СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ

общей долевой собственности на земельные участки.

Повестка дня:
1. О порядке распоряжения, владения и пользования земель-

ными участками.
2. Об утверждении проекта перераспределения сельскохозяй-

ственных угодий, находящихся в общей долевой собственности.
3. Разное.

Собрание состоится 5 августа 2004 года в 9 часов
в ДК колхоза им.Ленина по адресу: с.Ширяево, ул.Ленина.

ИНДИВИДУАЛЬНОЕ СООБЩЕНИЕ


